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ВПЕРЕДИ:

ЛЕ<Ь тСТАЮТ: АСЛАНОВСКИЙ, КОМСОМОЛЬСКИЙ, ЛАЙСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗЫ, КАРГАСОК-
СКИЙ ЛПК

ОТСТАВАНИЕ ОТ ЗАДАНИЯ УДАРНОГО МЕСЯЧНИКА ПО ВЫВОЗКЕ — 40,2 ТЫСЯЧИ, ПО 
ПРОИЗВОДСТВУ ДЕЛОВОЙ ДРЕВЕСИНЫ — 27,3 ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ

П Р О С Ч Е Т Ы  

Н А  С Т А Р Т Е
М инула первая пятид нев 

ка марта. Н ачало  ударного  
м е сячн и ка  поназало, что  у с 
пеха с пер вы х  дней добились  
те предприятия, где сум ели  
более четно  организо вать  р а 
боту всех зве н ье в  лесозаго 
товительного  конвейера. Р и т 
м ично  тр уд ятс я  ко л лекти вы  
Л иневского  леспром хоза , про
изводственного  объед инения  
Ч ул ы м л ес  и А син овского  
Л П К . З н ачи тельн о  ул уч ш и л и  
пр ои звод ственн ы е п о ка за те 
ли в Бело яр ском , Ергайском , 
Н о во тегульд етско м  леспром 
хозах.

Во зр астает  о тставан и е  по 
вы во зк е  в А сл ан о вско м  и 
Ком сом ольском  леспромхозах, 
К ар гасо кско м  Л П К . Т олько  на 
долю этих  предприятий  при
ходится половина долга, до
пущ енного  объединением  в 
марте.

О тставание  скла д ы вае тся  из 
общ их стар то вы х  просчетов и 
недоработок. О сновны е при
чи н ы  — по-прежнему низкий  
коэф ф ициент готовности ле
совозов, ч а с ты е  простои ма
ш ин на п ун ктах  погрузки  и 
р азгр узки , недостатки  рем онт
ной сл уж б ы .

V' *

Ритм лесовозных тр а сс
Тегульдет. Самой напря

женной на предприятии 
остается лесовозная дорога 
вахтовый участок Заря — 
берег Чулыма. На линию 
выходит до 16 машин. За 
первую пятидневку при 
плане 3.000 вывезено более 
4.200 кубометров. Самой вы
сокой выработки на старте 
месяца добился экипаж 
Ивана Григорьевича Но- 
вокшонова.

3. ШЕПЕЛЕВ, 
старший статист пла
нового отдела Новоте- 
гульдетского леспром

хоза.
Орехово. Не стихает шум 

лесовозов на самой даль
ней’ в объединении Томлес- 
пром трассе — вахте Проле
тарка — Асино. По-удар
ному трудятся здесь води
тели бригад М. П. Афа
насьева и Д. К. Давыдова 
из Ореховского транспорт
ного цеха Комсомольского 
леспромхоза. За первую 
пятидневку при плане , 1,6

тысячи каждый из этих 
коллективов вывез более 
2 тысяч кубометров. В от
дельные дни ореховцы вы
полняли задание ка 170— 
180 процентов.

Ежедневно 120—140 кубо
метров сверх плана отгру
жают операторы Н. С. Та
расов п Н. П. Мазаник. 
Ближайшая задача водите
лей и операторов автотран
спортного цеха сократить 
время вывозки древесины 
из запаса на три дня, за
кончить все работы на вах
те 12 марта.

Н. ЗАЙЦЕВА, 
экономист Ореховского 
лесопункта Комсомоль

ского . леспромхоза.
Белый Яр. Белоярский 

леспромхоз начал сокра
щать долг по вывозке, идет 
с опережением графика по 
производству деловой дре
весины. Наивысшей выра
ботки за первую пятиднев
ку марта добились лесо
возные экипажи из Нибе-

ги, возглавляемые Ионасом 
Зиенкой и Сергеем Сиво
лапом. Задание водители 
перевыполнили в полтора 
раза.

В. ТУНГУЛИН.
В е р хн ек етск и й  район.
Улу-Юл. Упорное сорев

нование развернулось ме
жду бригадами на вывозке, 
которыми руководят Ни
колай Литвинов и Василий 
Черников из Аргат-Юль- 
ского леспромхоза. Под
держав инициативу товари
щей, решивших выполнить 
план 4 месяцев к 22 апре
ля, водители бригады 
Н. Литвинова обязались в 
марте вывезти дополни
тельно к плану 2,2 тысячи 
кубометров. По итогам пя
тидневки бригады разде
ляют всего несколько де
сятков кубометров. Оба 
коллектива выполнили план 
более чем на 160 процен
тов.

Л. БЕЛЯЕВ.
Первомайский район.

Недавно на нижнем складе Ново- 
тегульдетского леспромхоза состоялся 
митинг, на котором были вручены 
вымпелы победителям социалистиче
ского соревнования. В  их числе были 
и раскряжевщики Николай Иванович 
Кочемаев и Владимир Якимович Ба-

тинский. Бригада, в которой они тру
дятся, досрочно выполнила план трех 
лет пятилетки.

НА СНИМКАХ: Н. И. Кочемаев (сле
ва) и В. Я. Батинский; идет хлыстовая 
сплотка.

Фото Е. Лисицына.

«САЛЮ Т-6» -  «СОЮ З-27» — «СОЮ З-28»

Э К С П Е Р И М Е Н Т Ы  НА
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 5 марта. (ТАСС). 
Космонавты Юрий Ромаг 
ненко, Георгий Гречко, 
Алексей Тубарев и Влади
мир Ремек продолжают 
выполнять программу на
учных исследований и экс
периментов на борту ор
битального комплекса «Са
лют-6» — «Союз-27» — «Со
юз-28».

Первый сеанс радиосвя
зи с экипажем комплекса 
состоялся сегодня в 10 ча
сов утра. По программе ме
дицинских исследований 
Алексей Губарев и Влади
мир Ремек провели совме
стный советско-чехословац
кий эксперимент по изуче
нию кислородного режима 
в тканях человека, нахо

дящегося в условиях неве
сомости. Этот эксперимент 
выполнялся с помощью 
разработанного специали
стами ЧССР прибора «Ок- 
симетр».

На борту космического 
комплекса продолжается 
начатый вчера технологи
ческий эксперимент «Мо
рава». Космонавты конт
ролируют работу . установки 
«Сплав» и температурные 
режимы протекающего про
цесса.

В программе сегодняш
него рабочего дня преду
смотрены также занятия 
физическими упражнения
ми, кинофотосъемка, про
ведение телевизионных ре
портажей и бортовая пресс- 
конференция.

По данным телеметриче
ской информации и до
кладам экипажа, бортовые 
системы орбитального ком
плекса функционируют
нормально, самочувствие 
космонавтов хорошее. По 
результатам медицинского 
контроля, проведенного 
вчера экипажем корабля 
«Союз-28», частота пульса 
у А. Губарева — 61, у 
В. Ремека — 53 удара в 
минуту. Величина артери
ального давления соответ
ственно равна 130 на 60 и 
135 на 55 миллиметров 
ртутного столба.

Полет научно-исследова
тельского космического
комплекса «Салют-6» — 
«Союз-27» — «Союз-28»
продолжается.

П Л А Н  П Я Т И  
МЕСЯЦЕВ -  К 9 МАЯ

Коллектив Томского меха
низированного лесхоза ус
пешно поработал в юбилей
ном году. Неплохо наг;ат- ц 
нынешний. План двух меся
цев по выпуску продукции 
выполнен на 114, в том чис
ле по производству товаров 
народного потребления — на 
120 процентов. Руководству
ясь решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, в ответ на 
Письмо ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ рабочие лесхоза еди
нодушно решили пересмот
реть обязательства и в пер
вом квартале выпустить не 
менее 35 процентов годового 
объема продукции, создать 
запас древесины для обеспе
чения бесперебойной работь# 
цехов в период распутицы.

Поддержав инициативу пе
редовых коллективов и 
бригад объединения Томлес- 
пром, мы решили план че
тырех месяцев выполнить к 
22 апреля, а ко Дню Победы 
— пятимесячную программу. 
С начала месячника трудим
ся под девизом: «Каждый
день — ударный!».

A. Г Л А З Ы Р И Н ,  
директор  Томского  меха
низированного  лесхоза  у п 
р авления лесного  х о зяй 

ства ;
B. А К С Е Н Т Ь Е В ,

бригадир лесосечной
бригады ;

Н. Л О К Е И Ч У К ,  
водитель лесовоза ;

Н. Д О Н С КИ Х , 
бригадир рамного потока.

С Е Г О Д Н Я

в н о м е р е :
□ ТОМЛЕСПРОМ: ИТОГИ

ПЕРВОЙ ПЯТИДНЕВКИ МАРТА
□ НАРОДНЫЕ КОНТРОЛЕ

РЫ В ПОХОДЕ ЗА ЭКОНО
МИЮ И БЕРЕЖЛИВОСТЬ

□ ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ СО
РЕВНОВАНИЯ ТРАССОВИКОВ

ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ

С Л У Ж Б А
ГАРАНТИИ

Десятикилограмм о в ы м и 
надоями начали третий год 
пятилетки мастера маши» 
ного доения Цыгановского 
молочного, комплекса колхо
за «Сибиряк» Инара Авгу
стовна Григиян и Ярослава 
Григорьевна Караин. За два 
месяца они получили от 
каждой коровы своих групп 
почти по 500 килограммов 
молока. Выше среднерайон
ного показателя суточный 
надой в целом по комплек
су — 6 килограммов. И это 
несмотря на то, что живот 
поводы вступили в зимовку 
при остром дефиците сена 
и силоса, имея всего по 8,5 
центнера кормоединиц на 
условную голову.

— Не знаю, как бы мы 
вошли в завершающий этап 
зимовки, если бы не кормо
цех, — говорит фуражир 
Цыгановского комплекса 
Владимир Михайлович Гри
гиян. — Отлично работают 
там Владимир Кимстач. 
Владимир Елкин и, Алек
сандр Кудегечев. Каждый 
клочок сена или соломы, 
каждый килограмм силоса 
и концентратов идут в де
ло.

— Об эффективности кор
моцеха я сужу по экономии 
кормов, — продолжает Вла
димир Михайлович. — Это 
мне, как фуражиру, виднее 
В  сутки экономия составля
ет где-то полторы-две тон
ны, в месяц — до 50 юнн. 
Вот и посудите сами, что 
дает комплексу кормоцех 
Мы теперь уверены, что 
кормов, хотя и при сравни 
тельно скудном рационе, 
хватит до выхода стада на 
летние пастбища.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

ЗАОЧНАЯ РАБОЧАЯ ПЛАНЕРКА

Сообщает рабкоровский пост 
на 6 марта:
расчищено 104 километра трассы, 
вырыто 80 километров траншеи, 
сварено 78 километров, 
заизолирован 61 километр, 
уложено и засыпано 23 километра 
труб.

СОРЕВНОВАНИЕ
ПРОДОЛЖ АЕТСЯ

Прошедший год был для 
меня особенно удачным. 
Впервые за многие годы 
работы в животноводстве я 
надоила от каждой коровы 
своей группы по 3.704 ки
лограмма молока.

В первые месяцы вынеш- 
ней зимовки, пока не окреп 
на Оби лед, наша ферма 
была практически без сена, 
так как все сенокосные 
угодья Елизарьевского от
деления нашего совхоза за 
рекой. Часть молока мы, 
конечно, недобрали. Но 
самоотверженный труд доя
рок и скотников, рацио
нальное использование
имеющихся кормов позво
лили не допустить резкого 
спада продуктивности дой
ного стада.

Меня радует, что по ито

гам года наша ферма стала 
в целом трехтысячницей. 
Это большая победа кол
лектива. Кроме меня, в 
юбилейном году превысили 
трехтысячный рубеж еще 
шесть доярок. Это опытные 
мастера машинного доения 
Е. С. Ковылина, В. И. Ере
мина, 3. С. Волчкова, Л. В. 
Кох, Е. И. Соломатина и 
К. П. Козырская. Некото
рые доярки не дотянули до 
трехтысячных надоев бук
вально килограммы. Так 
что резервы для дальней
шего движения вперед у 
нас есть. И коллектив в 
третьем году пятилетки ре
шил закрепить успех и на
доить в целом по ферме на 
каждую корову по 3.100 
килограммов.

Мне в моей работе очень

помогаем трудовое со
перничество с передо-- 
вой дояркой Молчанов- 
ского района А. Е. Огребо. 
Она отлично потрудилась в 
прошлом году, надоив на 
каждую корову по 3.628 
килограммов молока. Нын
че Анна Ефимовна обеща
ет надоить по 3.650. По
скольку мы с А. Е. Огребо 
состязаемся уже давно и 
она через областную газету 
«Красное знамя» снова вы
звала меня на соревнова
ние, я решила бороться за 
надой от каждой коровы 
моей группы по 3.750 кило
граммов молока. Знаю, что 
этого рубежа достичь будет 
нелегко. Но легких задач 
мы с Анной Ефимовной 
для себя и не ставим.

У. НОВОСЕЛОВА, 
доярка Елизарьевской 
молочнотоварной фер
мы совхоза «Петров
ский» Кривошеинского 
района, кавалер орденов 
Ленина, Октябрьской 
Революции и Трудового 

Красного Знамени.

ДЕНЬ НАПОЛНЕН 
ДОБРЫМИ

Еще в школе я решила, 
что стану рабочей. Родите
ли предоставили мне воз
можность самой выбрать 
свой жизненный путь. В 
1975 году, после окончания 
десятилетки, я пришла на 
завод «Сибэлёктромотор». 
Сначала работала в инстру
ментальном, а сейчас в чу
гунолитейном цехе. Моя 
профессия — стерженщица. 
На первый взгляд, работа 
не сложная — набивать ме- 
таллйческие формы модели 
песчано-земляной смесью. 
И уж тут качество продук
ции зависит только от на
ших рук. При условии, ко
нечно, что песчано-земля- 
ная смесь соответствует 
всем требованиям техноло
гии.

О нашем цехе говорят: 
трудный. Не спорю, на всех 
операциях требуется физи
ческий труд. С полгода не 
могла я выполнять норму 
— не было сноровки. Потом 
освоилась, и работать стало

легче. Сейчас свой коллек
тив ни на какой другой не 
променяю.

Что приковало меня к 
цеху? Люди! Да, люди, ко
торые свой личный интерес 
никогда не поставят выше 
общественного. А у нас та
ких много. Валентина Тара
сова, Николай Потов, Вален
тина Лагунец, Галина Кар
пова — всех не перечис
лишь.

В цехе более 70 комсо
мольцев. Главное событие 
последних дней . — Ленин
ский зачет, подготовка к 
XVIII съезду ВЛКСМ. В 
нем приняли участие все 
юноши и девушки. Сравнив 
нынешние результаты ат
тестации с прошлогодними, 
мы отметили,, что молодежь 
нашего цеха повысила свои 
производственные показате
ли, активнее стала участво
вать в общественной жиз
ни. Большинство участников 
Ленинского зачета выпол
нили личные комплексные

планы. Хочу привести один 
пример. Римма Сахнева в 
нашем цехе два года, но 
как много успела она сде
лать за этот срок! Выпол
нила все пункты своего обя
зательства: поступила на
подготовительное отделение 
вуза, является членом дог 
бровольной народной дру
жины, посещает политкру
жок,, поет в хоре, активна в 
жизни комсомольской орга
низации.

В адрес людей нашего 
цеха хочется сказать много 
сердечных слов. Екатерина 
Антоновна Штейнбок, Ан
фиса Никитична Максимо
ва, спасибо вам, наставни
цы, за ваши советы. Без 
вас мне труднее было бы 
открыть секрет счастья, ко
торый приносит труд — 
труд рабочего человека.

Мое свободное время за
нято до предела: я — член 
цехового комсомольского 
бюро, председатель совета 
молодежного общежития, 
посещаю кружки правовых 
знаний и драматический, 
За все это спасибо рабочему 
коллективу литейщиков.

Т. ГАНИНА, 
стерженщица чугуноли
тейного цеха завода 

«Сибэлектромотор».

О Б Е Щ А Н И Я  
В М Е С Т О  Р АБ О ТЫ

В автобазе № 1 объедине
ния Томскстройтранс, в ко
торой я работаю, три брига
ды водителей из девяти ра
ботают по бригадному под
ряду. Все они добиваются 
отличных результатов. Кол
лектив водителей полупри
цепов В. В. Каляева вы
ступил в объединении с 
инициативой: план трех лет 
пятилетки выполнить к 
первой годовщине Консти
туции СССР.

Члены нашей бригады, ра
ботают на 2-сменных авто
мобилях, в основном заня
ты на перевозках грунта 
при рытье котлованов, уст
ройстве насыпей. На собра
нии мы вместе с руководст
вом автобазы, автоколонны 
и мастерской наметили ме
роприятия для успешной 
работы по методу хозрасчет
ного подряда.' Однако неко
торые вопросы, поднятые на 
собрании, остались нерешен
ными. И прежде всего — 
касающиеся объемов пере
возок.

Нашу бригаду от осталь
ных отличает то обстоятель
ство, что у нас расчет про
изводительности идет. на 
один среднесписочный ав
томобиль. . Так, если у оди
ночных самосвалов годовая

выработка составляет 11.356 
тонн, то у нас—31.737 тонн. 
А -.в целом нынче мы дол
жны перевезти бригадой 
300 тысяч тонн строитель
ных грузов. Это довольно 
большой объем. И мы смело 
ставим себе этот рубеж.

Но если бы все зависело 
от нас! В последнее время 
заказчики не представляют 
нам гарантированных объе
мов для перевозок. Это пре
жде всего относится к уп
равлению механизации тре
ста Спецстроймеханизация.

Свежий пример. Работаем 
на сдаточном объекте — 
дробильно - сортировочном 
заводе. Наверное, не надо 
много говорить о том, как 
он нужен. Завод должен 
производить в год 627 тысяч 
кубометров щебня и 158 ты
сяч кубометров песка. На 
стройке до окончания ос
новных земляных работ уп
равлению механизации надо 
погрузить, а нашей бригаде 
перевезти 36 тысяч кубомет
ров грунта. Такая задача 
перед нами была поставле
на 1 февраля. Время окон
чания — 10 апреля, то есть 
до наступления распутицы. 
Мы давно уже подготови
лись к этой работе — еще

осенью оборудовали кузс 
ва самосвалов вторыми днг 
щами с подогревом для тс 
го, чтобы сократить врем 
разгрузки.

Однако у работнике 
УМ-1 успехов пока не вид 
но. На объекте всего оди 
экскаватор производител! 
ностью в среднем не боле 
400 кубометров в день. 3 
половину февраля мы сум( 
ли перевезти всего четыр 
тысячи кубометров. Соот 
ветственно следует выво; 
если будем работать таким 
темпами, то к намеченном 
.сроку перевезем не боле 
20 тысяч кубометров, а о< 
тальные останутся под вс 
дой. Не будет отсыпана лег 
яяя подъездная дорога 
объекту, и, как следстви! 
сдача объекта отодвинете: 
Из этого положения ест 
простой выход: поставит
второй экскаватор и оста л i 
ные автомобили наше 
бригады. Все это понимаю 
— и наши руководители, 
руководители УМ-1 трест, 
Спецстроймеханизация, обе 
щают нам этот экскавато] 
но, увы, время идет, а эг 
скаватора все нет. Подобны 
факты не единичны.

М. ЧИКАЛИДИ, 
бригадир водителей ав
тобазы № 1 объедине
ния Томскстройтранс, 
кавалер орденов Трудо
вого Красного Знамени 
и «Знак Почета», член 

партбюро объединения.

З Н А М Я  Н А Д  ТРЕТЬИМ П О Т О К О М
Вчера переходящее Крас

ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ было вру
чено победителю соревнова
ния минувшей недели — 
коллективу третьего потока 
(начальник И. П. Щамин). 
Итоги соревнования коммен
тирует член штаба стройки, 
первый секретарь Александ
ровского райкома партии 
Н. Г. Нестеренко:

— Это была первая неде
ля, в течение которой по
ток по всем основным пока
зателям превысил расчетное’

задание — один километр 
в сутки. Так, сварщики до
стигли сменной производи
тельности 1.150 метров, изо
лировщики — 1.110 метров. 
Значительно увеличилось 
количество рекордных до
стижений. Бульдозерист 
В. Филиппов прочистил 5,7 
километра трассы, маши
нист ковшового экскаватора 
А. Маликов прошел 950 мет
ров трайшеи. По 80 плетей 
за неделю вывезли на трас
су водители И. Нагурный и 
Н. Колбин.

В то же время снизил* 
свою производительность 
коллективы первого и вто
рого потоков. Неоправданнс 
снизила темпы молодежная 
бригада сварщиков В. Анто
ненко — 3,9 километра в не
делю при норме 7 километ
ров. А бригада В. Хребтова 
ухудшила качество сварки 
Это чревато задержкой изо
лировочных работ. Сейчас 

^штаб принимает меры для 
того, чтобы выправить тре
вожное положение в районе 
Желтого Яра.

КАЧЕСТВО — ЗЕРКАЛО 
РАБОТЫ

На уровень 2,8 километра 
изоляции в смену вышла 
бригада Ивана Иванова — 
это пока рекорд трассы. На
ша изолировочная : колонна, 
ведущая наступление на 
Васюган в составе третьего 
потока, разумеется, гордит
ся успехом товарищей, но и 
стремится догнать и пе
регнать передовиков. Осно
вания к этому есть: мы 
уже вышли на средний шаг 
в два километра.

Дальнейший рост, как это 
часто бывает, сдерживают 
смежники. И дело не толь
ко в малой производитель
ности сварщиков: в послед
нее время они резко пбвы-

Н Е О Б Х О Д И М  П О С Т О Я Н Н Ы Й  КОНТРОЛЬ
сили темпы работ. Послед
ние сводки показывают, что 
монтажники уже догоняют 
землеройщиков. И это от
радно. Но в этих условиях 
особую остроту приобретает 
проблема качества сваркн.

Я не знаю точных цифр, 
характеризующих качество ра
бот. Но опыт предыдущих 
трасс научил меня и моих то
варищей замечать брак «на 
глазок». И иной раз колонна 
вынуждена останавливаться 
перед неверно сваренным 
швом — рабочая совесть не 
позволяет скрывать под изо
ляцией чужие огрехи. Отсюда 
— потери' времени. Как ви
дим, проблемы повышения

качества и ускорения строи
тельства находятся в самой 
прямой зависимости.

Когда была создана чет
вертая на стройке бригада 
монтажников, она начала 
свою деятельность как раз 
с переделки бракованных 
стыков. Сейчас возглавляет 
эту бригаду Ю. Орлов—-ему 
приходится устранять собст
венные недоделки...

Причины брака, на мой 
взгляд, очевидны. Недоста
точен контроль за качест
вом со стороны всех орга
низаций, заинтересованных 
в этом. На потоке действует 
одна полевая лаборатория 
ПИЛ из СУ-17, по нет по

стоянного представителя за
казчика, который бы вплот
ную занимался вопросами 
качества сварки. Поэтому 
изолировщики получают 
разрешение на производство 
лишь девятисот метров ра
бот в день. Явно ненормаль
ное положение, которое тре
бует возможно более быст
рого исправления.

Не хочется говорить пло
хо о себе и о своих това
рищах, но огрехи в работе 
встречаются у всех. И чем 
раньше их исправишь, тем 
лучше для себя и для' обще
го дела, тем меньше време
ни. теряешь. Так вот, для 
того, чтобы изолировка шла

ритмично, нужен постоян
ный контроль и за качест
вом изоляции. А этого мы 
пока тоже не имеем. Лабо
ранты СУ-3 появляются на 
трассе лишь эпизодически.

Если на всей трассе, в каж
дом потоке, в в каждом тех
нологическом звене будет со
здана эффективная служба 
контроля качества, мы смо
жем сделать резкий скачок 
повышения производительно
сти труда. Задача эта — са
мая актуальная сегодня.

В. ФУНК, 
бригадир изолировщи
ков СУ-3 треста Томск-

газстрой. |
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НаскоАько бережнно, по- 
хозяйски будут расходо
ваться электроэнергия, 
топливо и другие материа
лы для производства, за
висит и от народных конт
ролеров, от их творческо- 

■ го отношения к выполне
нию своих общественных 
функций. В своем письме 
в «гПравду> П. К. Афонин 
— токарь подшипникового 
завода убедительно это 
показал.

З Н Ш В Ж П &
М. А. Краев и А. Н. Игрушкин работают в цехе № 2 

эмальпроизводства объединения Сибкабель. Бригада, в 
которой они трудятся, одна из передовых в цехе. М. А. 
Краев и А. Н. Игрушкин — члены группы народного 
контроля цеха. Группа народного контроля постоянно 
проводит рейды по дисциплине труда, по экономии сы
рья и вспомогательных материалов. Выявленное народ
ными контролерами недостатки устраняются в цехе в 
кратчайшие сроки.

НА СНИМКЕ: эмалировщики, народные контролеры 
М. А. Краев (слева) и А. Н. Игрушкин.

Фото В. Казанцева.

РОДНИКИ
э к о н о м и и

Экономное использование 
энергии, твердого топлива, 
бензина имеет большое го- 

. сударственное значение.
С февраля прошлого года 

дозорные, комитет народно
го контроля Советского 
района проводили смотр 
эффективности использова
ния топливно-энергетиче
ских ресурсов среди пред
приятий, организаций и уч
реждений района. Выявлено 
немало недостатков, часть 
которых сразу же устране
на. Проверками было охва
чено 77 предприятий и ор
ганизаций. В 236 рейдах 
приняли участие 672 чело
века.

Массовый контроль — де
ло серьезное. Экономия 
электроэнергии на прове
ренных предприятиях со
ставила 23,3 млн. киловатт 
часов, тепловой энергии —
20,2 тыс. гигакалорий, ус
ловного топлива — 6,2 тыс. 
тонн, бензина — 1,2 тыс.
тонн, дизельного топлива — 
1,834 тыс. тонн. В итоге 
сберегли 1,5 млн. рублей.

Кто рационально расходу
ет энерго ресурсы? Коллек
тивы ГПЗ-5, манометрового 
завода, завода строительных 
материалов и изделий, ав
токолонны № 1976 й неко
торые другие.

Народные контролеры, ко
нечно же, внесли свой 
вклад. Дозорные ГПЗ-5 
(председатель Л. А. Карпо
ва) организовали 77 рейдов, 
проверив почти все цехи и 
участки. Благодаря их на
стоятельному поиску эконо
мия электроэнергии по за
воду составила в 1977 году 
5.013 тыс. киловатт-часов, 
а тепловой энергии — 7.343 
гигакалорий.

Но дозорные не только 
проверяли. Внедрение ра
ционализаторского предло
жения народного контроле
ра Р. П. Корольковой по
зволило заводу сэкономить 
245 тыс. квт.-часов электро
энергии.

В  ходе смотра на мано
метровом заводе народные

контролеры (председатель 
Ю. В. Елизаров) сберегли 
электроэнергии •• 647 тыс. 
квт„; час., а теплоэнергии — 
2.080 гигакалорий.

Группьь народного кон
троля подшипникового и 
манометрового заводов при
знаны победителями смотра, 
награждены почетными 
грамотами Советского рай
кома партии и райисполко
ма.

В ходе смотра выявлены 
и такие коллективы, где 
безответственно отнеслись к 
выполнению заданий по • 
экономии топливно-энерге
тических ресурсов. Так, в 
течение грда в тресте Гор- 
ремстрой перерасходовано 
171 тыс. квт.-час электро
энергии, а ТомНИИВСе — 
64 тыс. квт.-час. В коллек
тиве ПАТП-1 перерасход 
бензина составил 150 тонн, 
в ПАТП-3 — 352 тонны. 812 
тонн условного топлива пе
рерасходовала фабрика 
«Сибирь».

В тресте Горремстрой 
неудовлетворительно по
ставлен учет ' расходова
ния электроэнергии. К че
му это приводит? В 1977 го
ду руководители треста пла
нировали сэкономить элек
троэнергии 100 тыс. квт., а 
в конце года обнаружили 
перерасход почти вдвое 
больший.

Комитет народного * кон
троля установил, что на 
предприятиях Томс.ккомун- 
энерго, Томскэнерго, «Неф- 
теснаба», управления топ
ливной промышленности, 
призванных вести ведомст
венный контроль за пра
вильным использованием 
ресурсов, тоже нет надле
жащего. учета.

Подведя итоги смотра, 
районный комитет народно
го контроля потребовал от 
руководителей предприятий 
принять неотложные меры 
по устранению недостатков.

В. ВАККЕР,
член Советского район- •
ного комитета народного 

контроля.

НЕПРИМИРИМЫЕ
Народные контролеры совхоза «Кожевниковский» не- 

примиримы к недостаткам.
Во время рейда, выяснили, что на фуражном дворе ра

бочие отпускали корма, не взвешивая — «На глазок». С 
фуражирами состоялась беседа об особенностях нынеш
ней зимовки, о том, что безучетная практика раздачи 
кормов — роскошь даже для богатого кормами хозяй
ства.

При обсуждении итогов рейда на заседании партбюро 
были сделаны серьезные критические замечания в адрес 
тех, кто должен был организовать строгий учет расхода 
кормов, устранить потери при их перевозках.

— Наши активисты контроля, — рассказывает секре
тарь партийной организации совхоза 3. М. Николаева,— 
провели 4 рейда по проверке хранения и использования 
заготовленных на зиму кормов для скота. Своей настой
чивостью добились в этом надлежащего порядка.

Совхоз «Кожевниковский» снабжает все хозяйства 
района семенами зерновых. Поэтому контролеры настой
чиво добивались, чтобы семеноводческий совхоз построил 
и отремонтировал склады для хранения семян. 'Теперь 
же, когда эта задача по существу решена, они свою за
боту перенесли на качество подготовки семян к севу. И 
хлопотали не зря: по данным лаборатории, качество се
мян ныНче выше прошлогоднего.

В том, что в совхозе значительно больше, чем в прош
лом году, поставлено сейчас на линейку готовности поч
вообрабатывающей техники, тоже видна забота дозор
ных. Это они настояли на внедрении новой технологии 
ремонта и хранения а^эегатов. Снятые с машины узлы, 
детали сразу же сдаются на склад. Чтобы найти нуж
ную деталь, требуются считанные минуты: все детали 
пронумерованы, уложены в образцовом порядке. Ножи 
и цепи комбайнов хранятся в специальных резервуарах 
с отработанным маслом.

В группе дозорных знают, кто и когда совершил про
гул, попал в вытрезвитель, допустил брак в работе. И 
они обязательно поставят нарушителя перед лицом сво
их товарищей по труду, организуют обсуждение на рабо
чем собрании или на открытом заседании товарищеского 
суда. А это, как известно,, действенные меры.

Не ждут активисты подсказки, чем в первую очередь 
заняться. Работу ведут планомерно, предупреждая безот
ветственность, воспитывая в людях .уважение к труду и 
хозяйское отношение к совхозному добру.

Руководители поддерживают инициативу дозорных: 
их материалы оперативно обсуждаются, а главное — 
принимаются меры к устранению недостатков.

Вожак дозорных совхоза — механизатор коммунист 
Александр Александрович Маломощенко. Опыта ему не 
занимать — 12 лет он. работает в составе группы народ
ных контролеров. Много похвальных слов можно услы
шать в коллективе и о других контролерах: Т. И. Шеле- 
довой — воспитательнице детского сада, Н. П. Шемеле и 
Н. Д. Чалкине — механизаторах и других.

Когда группа дозорных держала отчет на собрании 
трудящихся совхоза, ее деятельность была одобрена. Но 
были и пожелания: работать в более тесном контакте с 
другими общественными организациями — депутатами 
районного и сельских Советов, комсомольскими й проф
союзными активистами.

В. БАРМИН.

БУДНИ «КОМ СОМ ОЛЬСКОГО П Р О Ж Е К Т О Р А »

Выступление токаря-автоматчика подшипникового за
вода, члена обкома КПСС П. Афонина в газете «Прав
да» поднимает важные вопросы поиска резервов про
изводства, рассказывает о том, как ведется он в их кол
лективе. А каков этот поиск на предприятиях объедине
ния Томскгоршвейбыт? Велики ли его масштабы и эф
фект?

Смотр резервов производ
ства в объединении Томск
горшвейбыт проводится
ежегодно. И, как правило, 
по нескольким направлени
ям: чтобы добиться улучше
ния качества продукции, 
повышения производитель
ности труда, расширения 
видов услуг. В  поиске уча
ствует все большее число 
работающих.

Массовым был смотр в 
минувшем году. ;По его ре
зультатам швейники стали 
победителями среди объеди
нений облбытуправления.

Одно из «узких» мест 
швейного производства — 
низкий (всего 23 процента) 
уровень механизации. Вот 
почему так важно внедре
ние здесь передовой техно
логии и оборудования. В 
объединении добиваются 
его за счет создания прис
пособлений малой механи
зации. Этому посвящено 
большинство рационализа
торских предложений. Наи
более ценные из них рожде
ны в творческой бригаде 
наладчиков швейного произ
водства А. С. Харченко, 
Г. А. Резаева, А. А. Жарко
ва.

Ну, а что дальше? Как 
резко поднять общий уро
вень механизации в объе
динении? Конечно, прежде 
всего, за счет внедрения ме
роприятий НОТ, освоения 
нового оборудования. Но 
этим перспективным вопро
сам швейники уделяют 
меньше внимания.

Важная проблема для 
швейного производства — 
снижение сверхнорматив
ных запасов сырья. На 
складах скопилось немало 
тканей, фурнитуры, не 
пользующихся спросом на
селения. Внимательно изу
чив их, специалисты экспе
риментального и раскройно
го цехов ателье № 5 созда
ли ряд оригинальных моде
лей полуфабрикатов, кото
рые получили признание у 
заказчиков. Это позволило 
переработать неходовых то

варов почти на 60 тысяч 
рублей, а заодно и расши
рить количество услуг. Во 
многих ателье освоен по
шив сумок из бортовой тка
ни. Из прокладочного ма

В нашем коллективе поч
ти сорок процентов молоде
жи. А это значит, что мно
гое зависит в выполнении 
планов и соцобязательств от 
того, как юноши и девушки 
понимают свои задачи.

Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС, 
ЦК ВЛКСМ партийным, со
ветским, хозяйственным, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям, всем 
трудящимся СССР принято 
у  нас с пониманием и одо
брением. Для нашего «Ком
сомольского прожектора» 
слова из Письма: «Активн'о 
бороться за эффективность, 
— это значит беречь народ

они в бригаде по пошиву 
брюк. Выход из положе
ния? В овладении смежны
ми профессиями. В ателье 
намечают перевести брига
ду на пошив мужских соро
чек, но не торопятся.

В минувшем году здесь 
была внедрена комплексна^ 
система управления качест
вом и получено... 20 жалоб 
и отказов. Начался новый 
год, а уже получено две 
жалобы. О чем они? Как и

ное добро, добиваться ра
ционального использования 
сырья, материалов, топлива, 
электроэнергии, усилить ре
жим экономии» —■ програм
ма действий на сегодня, за
втра.

Этому мы посвящаем сей
час заседания «КП», рейды, 
выпуск’ экранов «КП» и фо
тогазет.

Недавно мы проводили 
рейд по цехам базы произ
водственного обслуживания. 
Молодые дозорные обнару
жили- нарушения техники 
безопасности, факты непра
вильного хранения матери
альных ценностей, оборудо
вания, а также резервы в

использовании производст
венных мощностей.

Когда свои критические 
замечания высказывали ру
ководителям цехов, почув
ствовали, что выявить недо
статки — далеко не глав
ное. Понадобились время, 
поддержка головной группы 
народных . контролеров, ча
стью которой наш «КП» яв
ляется, помощь партийного 
бюро, чтобы многое из того, 
что мы предлагали в ходе 
рейда, было претворено в 
жизнь.

Настойчивость в повыше
нии действенности контроля 
многому нас научила.

В поле зрения васюган-

ских «прожектористов» — 
организация свободного вре
мени молодежи. Совместно 
с комсомольским оператив
ным штабом мы провели 
рейд по общежитию, прове
рили работу Дома культуры 
экспедиции. По нерешен
ным делам, зависящим от 
хозяйственных руководите
лей, обратились с докладной 
к начальнику экспеди
ции. В результате в обще
житии улучшены бытовые 
условия, оживилась куль
турно-массовая работа И в 
Доме культуры.

Шестой пленум обкома 
КПСС поставил перед неф- 
теразведчиками задачу—рез

ко увеличить объем работ. 
Конечно, мы, «прожектори
сты», не можем остаться в 
стороне от решения этой 
важной задачи. Вот почему 
под руководством группы 
народного контроля сейчас 
готовим материалы о том, 
как используется рабочее 
время в подразделениях 
экспедиции, принимаем у-йа-' 
стие в рейдах и проверках 
хранения материалов и обо
рудования, выясняем, на
сколько эффективно рас
ходуются средства на тран
спорт, экономятся ли энер
гетические ресурсы.

Работать совмесшо с 
опытными дозорными, при

ними опытная закройщица 
Н. Н. Сюбор.

В этом ателье, как и в 
других, действуют комис
сия по качеству, группа на
родного контроля. Прово
дятся проверки качества, 
соблюдения трудовой дис
циплины, выявляются слу
чаи бесквитанционного об
служивания. По результа
там проверок нерадивых 
иногда лишали премии, на
казывали. Но рейды пока 
не стали регулярными, а

р е й д
п е ч а т и
и народного
к о н т р о л я

териала изготавливаются 
сумки для второй обуви 
школьника, из отходов, по
лученных после раскроя по
луфабрикатов, •— салфетки 
для полированной мебели.

Экономический поиск по
зволил объединению вы
полнить напряженный план 
минувшего года. В нынеш
нем году у швейников пла
новые задания еше серьез
нее, хотя ‘■производственная 
база та же. Вот почему 
важно сполна использовать 
имеющиеся резервы.

Пока слабо использ)9?тся 
такой источник повышения 
производительности труда, 
Kaif освоение смежных про
фессий. Из 427 человек в 
прошлом году овладели вто
рой профессией всего. 42. Не 
во всех ателье, где внедрена 
система «Ритм», от нее до
бились максимум эффекта. 
Более того, во многих кол
лективах улучшение эконо
мических показателей не 
стало общей заботой.

Наша рейдовая бригада 
побывала в -ателье № 15 До
ма быта № 1. 'Расположено 
оно на бойком месте, и осо
бых перебоев в заказах 
портные не испытывают, а 
работают неритмично, с 
простоями. Особенно часты

большинство прошлогодних 
-— о работе салона, где дол
го оформляется документа
ция. И хотя вместо четырех 
приемщиков здесь теперь 
пять, очереди по-прежнему 
велики.

Комплексную систему уп
равления качеством в ате
лье внедрили, но она не га
рантирует выпуска изделии, 
полностью удовлетворяю
щих заказчиков. Почему? 
Дело не в капризах кли
ентов, хотя на это кое-кто 
ссылается, а в низкой орга
низации труда, слабой ра
боте с кадрами. Одна из 
восьми бригад ателье ̂  созда
на из вчерашних выпускни
ков профессионально-техни
ческого училища. На ее 
счет обычно и относят все 
погрешности. Понятно, у де
вушек пока отсутствует На
вык в работе. Но вместо то
го чтобы закрепить за ними 
опытных мастеров, закрой
щика, на бригаду махнули 
рукой. А ведь в ателье есть 
другой пример. Группа вы
пускников, закончивших 
училище годом раньше, ус
пешно справляется с нор
мами, шьет изделия высо
кого качества. Произошло 
так потому, что работает с

главное — поиск резервов 
не приобрел массового ха
рактера.

— Смотр резервов произ
водства? Нет, не слышала, 
— призналась мастер легко
го платья В. В. Беляева.

— Что делается в других 
бригадах, мы не знаем. — 
сказала бригадир Е. В. Аме
лина.

А ведь эти женщины дав
но трудятся в ателье. У них 
богатый опыт, и их мнение 
было бы полезным.

Иное отношение к поиску 
резервов увидели участни
ки рейда в ателье «Берез
ка». Здесь есть четкий ана
лиз работы, полная ясность 
того, как избежать просто
ев, добиться повышения 
производительности труда. 
В «Березке» самая высокая 
выработка на одного портно
го. Только две работницы 
не справляются с задания

ми. Коллективу удалось из
бежать сменных простоев, 
до минимума снизить коли
чество жалоб.

И все же и здесь много 
возможностей для улучше
ния обслуживания. К при
меру, расчет показал, что 
каждая бригада способна 
готовить за смену восемь и 
даже девять изделий вме
сто семи по нормам, если 
закройщики обеспечат ра
ботой.

Еще резерв — повышение 
квалификации. В ателье де
сять мастеров первого клас
са, но рядом с ними немало 
молодых работниц с треть
им разрядом.

В «Березке» ' обсуждают 
каждый случай брака, на
рушений, выявленных на
родными контролерами, чле
нами комиссии по качеству. 
Благодаря их активности 
изжито бесквитанционное 
обслуживание.

А вот в ателье № 9 мно
гие опаздывают на работу, 
есть и такие, кто, выполнив 
задание, уходит домой рань
ше времени. Не случахгно в 
этом коллективе самая, низ
кая выработка на человека, 
немало нареканий и на ка
чество, особенно на изделия 
бригады по пошиву брюк. 
Поле деятельности для об
щественных комиссий ши
рокое, но пока низки их 
активность и действенность, 
слаб спрос с нарушителей.

Давно пора разобраться в 
том, почему нет в цехе 
хлопчатобумажных ниток, 
в то время как на базе они 
имеются. Почему не произ
водится замена, оборудова
ния, хотя такая возмож
ность есть. А так ли убеди
тельны ссылки на отсутст
вие заказов? Ведь простои, 
какими бы они ни объяс
нялись причинами, — про
стои. Задача общественных 
активистов —- вовлечь в по
иск резервов производства 
весь коллектив и добиться 
улучшения основных пока
зателей производства.

Х О З Я Е В А
П О Р Я Д К А

Рейдовая бригада:
Н. ГОРДЕЕВА —- начальник производственного от
дела объединения Томскгоршвейбыт; 3. КУРОЧ
КИНА — контролер, председатель комиссии по 
качеству ателье № 15; М. РЖЕЧИЦКАЯ — портная, 
член группы народного контроля ателье «Березка»; 
М. БАТУЕВА — мастер верхней одежды, член груп
пы народного контроля ателье № 9; Н. ГУБСКАЯ —

наш корр.

Первое место в соревно
вании на завода «Сибэлек- 
тромотор» по праву занима
ет группа народного кон
троля ремонтно-заготоЕИ- 
тельного цеха, которую воз
главляет Григорий Констан
тинович Чернышев. Стиль 
ее работы -— планомерность 
и целенаправленность. На 
счету группы много полез
ных дел. Члены группы за
ботятся не только о том, 
чтобы провести рейд, вы
явить недостатки, но й до
биться устранения всего то
го, что мешает работе. Они 
активно вмешиваются в за
водские проблемы, помога
ют решать их.

Особое внимание группа, 
уделяет укреплению тру
довой дисциплины. Дозор
ные знали, что кое-кто в це
хе злоупотребляет алкоголь
ными напитками, пьет не 
только дома, но порой и на 
работе. Таких выводили на 
суд общественности, пере
давали материалы в адми
нистративную комиссию. 
Своего дозорные добились: 
в цехе укрепилась дисцип
лина.

Улучшение условий труда 
и быта — тоже заслуга кон
тролеров. В  течение многих 
зим в цехе было холодно. 
Дозорные добились установ
ки новых калориферов, за
мены старых оконных рам. 
Требовательнее стали они и 
в соблюдении санитарного 
режима. Общими силами 
навели в помещении поря
док: вымыли окна, почисти
ли станки. Сейчас никто из 
рабочих не уйдет прежде, 
чем тщательно не убереТ 
свое рабочее место.

У цеховой группы пол
ный контакт с администра
цией, которая нередко про-, 
сит контролеров исследо
вать причины «узких» мест. 
Одно время были часты 
простои, для которых, каза

лось бы, не существовало 
видимых причин. Контро
леры нашли их, внесли свои 
предложения. В результате 
простои резко снизились, 
ремонтно - заготовительный 
цех стал работать лучше.

Заботятся народные кон
тролеры и об экономии ме
талла, электроэнергии. Сей
час ни бдин рабочий не уй
дет из цеха, не выключив 
станок.

Основное внимание сейчас 
обращено на качество рабо
ты. В поле зрения—и ремонт 
оборудования, его  эксплуа
тация. Пора повниматель
ней присмотреться и к сбы
ту готовой продукции. Еще 
часто бывает так: заказ вы
полнен, а изделие долго ле
жит в цехе.

Требуя с других, дозорные 
определяют высокие рубежи 
для себя. Примером для 
членов группы народного 
контроля стал председатель 
Г. К. Чернышев. У Григория 
Константиновича богатая 
жизненная биография. В 
тяжкие военные годы про
шагал он по фронтам Ве
ликой Отечественной вой
ны. За подвиги награжден 
орденом Красного Знамени 
и 11 медалями. Встав после 
победы к станку, он добил
ся вершин профессиональ
ного мастерства. Ему при
своены звания «Ударник 
коммунистического труда», 
«Лучший по профессии», 
«Лучший станочник». Г. К. 
Чернышев взял обязательст
во выполнить годовой план 
ко Дню Победы. Трудиться 
по-ударному решили народ
ные контролеры — комплек
товщица А. П. Качалова, 
старшая кладовщица вете
ран труда В. М. Комольцева, 
электросварщик Ю. Н. Рас
катов, нормировщик Н. В. 
Ипполитов, механик А. Н. 
Аничкин и другие.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

партийной поддержке — 
школа для молодых.

Только у «КП» есть нема
ло трудностей. В  последние 
месяцы в силу разных при
чин обновился состав шта
ба «КП». Многим явно не 
хватает опыта работы. Нуж
на учеба «прожектористов» 
в районе, в областном цент
ре. Но многое мы могли 
бы улучшить в своей рабо
те, если бы на нее опытны
ми глазами посмотрели и 
проанализировали ее со 
знанием дела здесь, на ме
сте, комсомольские работни
ки, члены областного шта
ба «Комсомольского про
жектора».

Н. СИДЕЛЬНИКОВА,
начальник штаба «КП» 
Васюганской нефтераз
ведочной экспедиции 
Каргасокского района.

«Спасаем» план 
по субботам

Наша бригада — одна из 
трех в автоколонне, при
нявших обязательство вы
полнить программу трех 
лет пятилетки к первой 
годовщине новой Консти
туции. С напряжением тру
дится большинство членов 
бригады, перевыполняет 
сменные задания. Но в на
шей работе еще немало не
достатков.

Начну с примера. Недав
но на моем грузовике у 
ступицы заднего колеса 
срезало две шпильки. По
ломка несложная, устра
нить ее ■— полчаса, не 
больше. Поскольку с собой 
запасных шпилек не ока
залось, пришлось отпра
виться в гараж. Выдать их 
мог только заведующий. Он 
появился только перед 
концом рабочего дня и вы
дал шпильки. Смена, та
ким образом, пропала.

Прошу . понять меня пра
вильно: я не за бесконт
рольное расходование зап
частей и деталей. Бесспор
но, учет, система в этом 
деле нужны. Но, думается, 
организация ремонта, тех
обслуживания должна быть 
продумана так, чтобы до 
минимума сократить про
стои.

Плохо обстоит дело и с 
ремонтом систем и агрега
тов автомашины. Осенью у 
моего грузовика отказал 
карбюратор. Несколько дней 
простоял, пока его почи
нили. Но ремонт провели 
некачественно. Не раз обра
щался с просьбой отла
дить карбюратор к ремонт
никам, но так и не добил
ся. Система такова: пока
машина ходит — выезжай 
на линию. Вот когда вста
нет прочно на якорь — 
тогда начнут ее ремонти
ровать.

Не думаю, что подобная 
практика способствует до
стижению наивыейшх ре
зультатов. Наверное, как 

' раз наоборот. Не потому ли 
и приходится водителям
часто выезжать на линию 
по субботам «спасать»
план?

Н. КРАСНОВ,
водитель томской авто
колонны № 1975, член 

местного комитета.
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К Л К
С Л У Ж И Т

Г Е К Т А Р
Земледелие в нашей об-' 

ласти — достаточно слож
ная отрасль сельского хо- 
зяй.-ва. Короткий безмо
розный период, недостаток 
суммы эффективных тем
ператур, низкое плодородие 
почв требуют от нас, агро
номов, глубокого знания
почвенно-климатических ус
ловий и творческого подхо
да к агротехнике возделы
вания сельскохозяйствен
ных культур.

Опираясь на достижения 
науки и передового опыта, 
на огромную помощь госу
дарства, полеводы колхоза
«1 Мая» за последние годы 
сумели добиться сравни
тельно неплохих резуль
татов. Если за восьмую пя
тилетку урожайность зер
новых составила 14,8 цент
нера на гектар, то за девя
тую она повысилась до 17 
центнеров. В первые два 

I года десятой пятилетки,
'■ ввиду крайне неблагоприят- 
\ ных климатических усло

вий, этот показатель остал
ся на уровне предыдущих 
лет. Это обязывает нас в 
оставшиеся три года повы
сить средний сбор продук
ции с гектара, чтобы спра
виться с заданиями пяти
летки.

Большая работа прово
дится правлением колхоза 
и агрономической службой 
по увеличению производст
ва кормов для обществен
ного животноводства. В  по
следние годы освоены но
вые виды кормов — сенаж, 
травяная мука. Введены в 
рацион дойного стада кор
неплоды. Ведутся сенажи- 
рование соломы, закладка 
силоса с минеральными до
бавками и т. д. Ежегодно 
заготавливаются из расчета 
на одну корову 4—5 тонн 
сена и сенажа, 0,5 тонны 
травяной муки, 1 тонна 
корнеплодов, 10—12 тонн 

. силоса.
Благодаря укреплению

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Я

ш ш

. . . и  т в о р ч е с к и й  п о д х о д а
РАССКАЗ ОБ ОПЫТЕ ПОЛЕВОДОВ КОЛХОЗА «1 МАЯ»

кормовой базы обществен
ного животноводства стало 
возможным выполнение 
планов девятой пятилетки, 
а также последующих лет 
по основным видам живот
новодческой ‘ продукции — 
мясу и молоку. В ответ на 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ животноводы 
колхоза «1 Мая» обязались 
выполнить трехлетний план 
продажи мяса и молока го
сударству к первой годов
щине новой Конституции.

Решается кормовая проб
лема как за счет повыше
ния продуктивности сель
хозугодий, так и за счет их 
расширения. Средняя уро
жайность основной силос
ной культуры—кукурузы— 
увеличилась до 250 центне
ров на гектар, что на 40 
центнеров выше, чем в де
вятой пятилетке. На 30 про
центов расширены площади 
под кормовыми культурами, 
и в основном путем освое
ния новых земель. Колхоз 
располагает земельной пло
щадью в 29.000 гектаров, а 
сельхозугодья занимают 
только 53 процента. Поэто
му освоение новых земель 
под пашню и коренное 
улучшение пойменных уча
стков — наши резервы.

Здесь большую помощь 
оказывает государство. За 
последние пять лет за счет 
средств государства освое
но 1.260 гектаров новых зе
мель и 300 гектаров осуше
но.

Но и такие темпы еще не 
отвечают быстро растущим 
потребностям в зерне и 
кормах. Поэтому наряду с 
расширением пашни важ
нейшими резервами явля
ются более эффективное 
использование имеющейся 
земли, и главным образом 
увеличение урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур.

Исходным моментом в 
росте продуктивности гекта
ра послужило освоение се
вооборотов. Они в колхозе 
«1 Мая» освоены с 1970 го
да. Если до этого выход 
продукции в кормовых еди
ницах на всей пашне со
ставлял немногим более 12 
центнеров на гектар, то в 
последние два года — 17,2.

Сейчас для полеводов по
нятие севооборот — это не 
только чередование культур 
во времени и на террито
рии, а комплекс агротехни
ческих мероприятий, на
правленных на увеличение 
выхода продукции с едини
цы площади. И в этом ком
плексе важнейшее место 
отводится внедрению пере
довых приемов. Так, в хо
зяйстве освоены очень хо
рошие сорта овса Нарым- 
ской селекционной станции 
— __ «нарьшский-943», «юби
лейный», «таежный», уро
жайность которых в отдель
ные годы достигает свыше 
40 центнеров с гектара.

Значительную прибавку 
колхоз получает от посева 
семенами высоких репро
дукций и высоких посев
ных кондиций. Для полево
дов стало правилом еже
годно высевать только семе
на 1—2 классов, которые 
засыпаются одновременно с 
уборкой. Этому способству
ет хорошо налаженное су
шильно-очистительное хо
зяйство. Правда, барабан
ные сушилки с огневой 
сушкой Не всегда дают воз
можность, особенно в дожд
ливую осень, подготовить 
хорошие семена —  нужны 
ромбические, но они поче
му-то в нашу область не 
поставляются.

Важнейшим средством 
повышения урожайности 
культур является внесение 
в почву минеральных и ор
ганических удобрений. За 
последние 5 лет среднего
довая доза минерального

питания из расчета всей 
пашни составила 90 кило
граммов действующего ве
щества' на гектар. Но орга
ники вносится пока недо
статочно. На ближайшие 
2—3 года ставится задача: 
используя богатые место
рождения торфа, довести 
внесение органических
удобрений до 5—6 тонн на 
гектар. Нас не устраивает 
также технология внесения 
органики на поля, когда пе
регной вывозится в поле 
кучами и затем расталки
вается бульдозерами. Но, к 
сожалению, ничего другого 
применять не можем. Обла
стное объединение Сель
хозтехника не завозит раз
брасыватели, и нам негде 
их приобрести.

В последнее время широ
ко ведется соревнование 
под девизом «Каждому по
лю — Знак качества». При
суждая этот знак по 
100-балльной системе, ко
миссия, как правило, берет 
за основу передовые прие
мы в агротехнике, т,ем са
мым ускоряя продвижение 
на поля всего нового, про
грессивного. По результатам 
прошлого года 70 процентов 
полей в колхозе «1 Мая» 
имели Знак качества. Это 
поля, давшие наибольший 
урожай.

Внедрению передовых 
приемов в агротехнике во 
многом способствуют хоро
шо налаженная опытная 
работа и тесная связь с на
учными учреждениями. 
Так, убедившись, что пере
крестный сев дает прибав
ку не менее 2—3 -центнеров 
на гектаре, в колхозе все 
площади под ; зерновыми 
стали засевать только та
ким способом. Опытным пу
тем также выявлено, что в 
связи с возросшей культу
рой земледелия норма вы
сева для пшеницы опти
мальная — 8 миллионов зе
рен, а для овса — от 6 мил

лионов до 6,5 миллиона на 
гектар.

В структуре зерновых 
наибольший урожай в на
ших условиях достигается 
при следующем соотноше
нии: озимая рожь — 20,
яровая пшеница — 35, овес 
— 45 процентов. Овес явля
ется более урожайной куль
турой, но, как показывает 
многолетние наблюдения, 
дальнейшее расширение его 
посевов ведет к снижению 
урожайности и сильной за
соренности овсюгом.

Многое дает известкова
ние кислых почв, повсеме
стно распространенных на 
территории нашего района. 
Мы располагаем большими 
запасами природной извес
ти. В 1977 году известкова
ние проведено на площади 
1.500 гектаров, нынче пла
нируется эта работа уже на 
3.000 гектарах. Проводится 
она силами агрохимтреста. 
Однако его слабая матери
ально-техническая база не 
позволяет применять пра
вильную технологию заго
товки и внесения в почву 
извести.

Почвы колхоза «1 Мая» „ 
очень неоднородны. Насчи
тывается около 12 почвен
ных разностей по химико
биологическому и механи
ческому составу. Поэтому 
немаловажную роль играет 
такой прием, как разработ
ка для каждого поля своей 
агротехники. Это делается 
ежегодно, перед началом 
весенних полевых работ.

Опираясь на передовые 
агротехнические приемы, 
полеводы колхоза «1 Мая» 
сумеют и в этом году до
стичь новых успехов в по
вышении урожайности сель
скохозяйственных культур.

ПС. ИВИН,
главный агроном управ
ления сельского хозяй
ства Первомайского 

райисполкома.
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Е П О Р Т Е Р Ы  T A d C  и АПН сообщают

ЧУВСТВО возможной 
сопричастности к 
судьбе раненого че

ловека не раз возникает у 
профессоров С. П. Ходке- 
вича и В. Т. Сереброва, 
операционной сестры А. Л. 
Шевляковой, санитарок 
М. А. Солдатовой, М. С. 
Магазинниковой и еще де
сятков бывших врачей, 
медсестер и санитаров 
томских госпиталей, когда 
они смотрят кинохронику

Магазияникова. — Молодые 
были.

— Ходить шагом некогда 
было, — добавляет А. Л. 
Шевлякова, — все бегом, 
бегом. Стирать, гладить, 
мыть, перевязывать, де
лать уколы, брить. А кон
чишь смену—едешь на вок
зал принимать раненых. 
Война была: работали так, 
как надо. Сергей Петрович 
Ходкевич нашу работу 
женскую Понимал, жалел

РЕЛИКВИИ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

В О З В Р А Щ Е Н Ы  
В С Т Р О Й

Великой Отечественной 
войны. И дело не только в 
фантастических совпадени
ях, так часто встречаю
щихся в жизни. Статисти
ка не исключает этого.

...Листаю толстую, акку
ратно разграфленную кни
гу битвы за жизнь. А если 
прозаичнее —- операцион
ный журнал, который вел 
в годы войны главный хи
рург Томского эвакогоспи
таля № 2483 Сергей Петро
вич Ходкевич. Страница 
за страницей, операция за 
операцией: пулевые раны,
извлечение осколков, ам
путации... Это только один 
журнал, только за несколь
ко месяцев. А между тем в 
первый год войны в Томск 
поступило 15.845 раненых, 
в 1942-м — 40 тысяч, в 
1943-м — 26 ТЫСЯЧ, В 1944-м 
— 17 тысяч, в 1945-м — 5 
тысяч. Горькая статистика.

...П ервы е дни войны . С. П. 
Ходкевич в кабинете райвоен 
кома.

— М ы  не м ож ем  отп р ави ть  
вас на ф ронт.

— Почем у?!
— Вы врач, Сергей Петро

вич, вам здесь то ж е  найдется  
дело. В Томсне р азвер нуто  
неско лько  госпиталей. Буд е 
те  работать главны м  х и р ур 
гом госпиталя rfc 2483. У ч 
тите , в зап асе  у  вас м есяц , 

*!>т силы  — полтора...
Нам многое известно о 

деятельности городского и 
районных. комитетов пар
тии по организации нор
мальной работы прибыв
ших из Москвы И Ленин
града заводов. Не меньшей 
заботы требовали госпита
ли. В городе их было от
крыто 11(!).

Разместить, оборудовать, 
обеспечить всем необходи
мым, изыскать кадры. Пар
тийные работники тех лет 
говорят, что не было дня, 
когда бы в городском ко
митете партии не решался 
вопрос о госпиталях.

Первый эшелон с ране
ными в Томске встречали 
в августе. Встречали тор
жественно. Школьники ,
вручали бойцам цветы, шо
колад. Потом эшелоны при
бывали и днем, и ночью. 
Врачи порой по 18 часов в 
сутки стояли у операцион
ных столов, девичьи руки 
санитарок поднимали На 
второй, третий этажи тя
желых мужчин, по пояс 
закованных в гипс.

— Как выдержали? — и 
отвечает мне, и будто спра
шивает сама себя М. С.

нас. Да что же можно бы
ло сделать. Он сам однаж
ды от истощения упал...

Тяжелой была зима 1942 
—1943 годов, когда кончил
ся запас перевязочных ма
териалов и медикаментов, 
нарушилось плановое снаб
жение. Бинты и гипс в го
спиталях научились вос
станавливать (бинты по
просту стирали), а вот вату 
вновь применять было 
нельзя. По предложению 
томских хирургов, и в ча
стности Савиных и Ходке- 
вича, ее стали заменять 
торфяным мхом. Горком 
партии организовал томи
чей для сбора и обработ
ки мха. За два особенно 
трудных года применение 
его сэкономило 90 процен
тов обычной ваты.

...Главны й  хи р ур г  госп ита
ля сидел после тяж е ло го  дня  
операций в своем  кабинете, 
р азд ум ы вая , где в з я т ь  глю- 
нозу. М ногие р ан ен ы е  ис
то щ ены , потер яли  много  
крови. Н уж н а  глю ноэа, много  
гл ю ко зы , а в з я т ь  ее неотку-  

1 да. Гл авн ы й  хирур г хорошо  
знал , ч то  чуд а ж д ать  не 
приходится, никто  не п о сту 
чи т  в дверь и не предложит  
необходимое.

В дверь постучали . Медсе
стра  ввела  незнаком ого  че л о 
века .

— З д р авствуй те . Я  дирек
тор  эвакуир ованно го  в Томск  
и н сти тута  пчеловодства. М ы  
привезли  с собой две тонны  
меда. Хотим  передать его 
госпиталю ...

Это был действительно 
подарок судьбы. А вот 
пример не случайного, а 
каждодневного подвижни
чества томичей: каждому'
четвертому раненому пере
лили в томских госпиталях 
донорскую кровь.

ПРЕРВУ на время рас
сказ о военном вре
мени, чтобы расска

зать читателю о несколь
ких фактах начала тридца
тых годов, имеющих, впро
чем, прямое отношение к 
теме. В те годы учитель 
С. П. Ходкевича профессор 
А. А. Опокйн издал книгу 
«Военно-полевая хирур
гия. Опыт империалисти
ческой и гражданской 
войн». На титульном листе 
книги было посвящение: 
«Верным стражам завоева
ний Октября, Рабоче-Кре
стьянской Армии и Флоту 
посвящает настоящий труд 
автор».

С. П. Ходкевич вспоми
нает:

— Опокйн больше всего 
требовал от нас знаний по

военно-полевой хирургии, 
травмотологии. Он старал
ся научить нас работать в 
условиях, максимально 
приближенных к боевой 
обстановке. Некоторые опе
рации мы делали в проти
вогазах. Готовились...

Верный заветам учителя, 
сам бывший участник гра
жданской войны, Ходкевич 
обобщает свою практику 
лечения ран. Эта работа 
приносит ему Кандидат
скую степень, но главное— 
она признана заметным 
вкладом в дело обучения 
военных хирургов. И Ход
кевича приглашают на со
вещание, которое проводит 
Наркомат обороны. Здесь 
выступает сам Н. Н. Бур
денко. «Советскому госу
дарству, — говорит он, —. 
фашисты рано или поздно 
не дадут жить спокойно. 
Мы с вами должны быть 
готовыми к тому, чтобы 
лечить столько раненых, 
сколько их не было в гра
жданскую». Шел 1934 год...

Эти факты из жизни од
ного хирурга ясно пред- 
тавляют нам и общую кар
тину: советских и, з  част
ности . томских медиков, 
отличала высокая степень 
тактической и моральной 
готовности к войне.

...Ранение бы ло  нео бы чны м . 
О сколок ударил бойца в 
груд ь и был зад ер ж ан  не 
ско льки м и  м о нетам и  в ка р м а 
не гим настерни . Но сам и  мо
неты , ка к  пули , вош ли гл у 
боко в тело, б ли зко  к  лег
ким . Боец  говорил: « З а  ними  
многие х ирур ги  охо тились  и 
не  достали...». С. П. Ходневнч  
применил н о вы й  метод опе
раций на легки х  и и звлек  
монеты .

В 1943 году Н. Н. Бур
денко снова собирает хи
рургов. Армия готовится к 
решающей схватке с фа
шизмом. Раненых надо из
лечивать быстрей, чтобы 
они пополняли ряды бой
цов. Бурденко' призывает к 
хирургической активности, 
доказывает, что отказ от 
активной вторичной обра
ботки раны увеличивает 
сроки лечения.

Томичи сразу Ответили 
делом на призыв главного 
хирурга Красной Армии. 
Если в 1941 году процент 
олерируемости ран был ра
вен 10, то в последующие 
годы он достиг 41,7 про
цента. Активной хирургии 
помогала томская наука. 
Вместо дефицитной япон
ской камфары в госпита
лях применялась сибир
ская, предложенная акаде
миками Вершининым, Яб
локовым, профессором Ре- 
вердатто. Профессор Кар
пов с сотрудниками науч
ного института вакцин и 
сывороток изготовили гра
мицидин и нативный пени
циллин, передав его ' в 
эвакогоспиталь № 2483.
Профессор Гольдберг раз
работал мазь для лечения 
вялозаживающих ран. Ака
демик Савиных предло
жил для удаления осколков 
из нижних полей легких 
новый метод — доступ че
рез диафрагму.

И вот один общий итог 
труда санитарок, медсестер, 
врачей томских госпиталей, 
ученых-медиков города: 
99,4 процентам раненых 
возвращено здоровье, око
ло 40 процентов после том
ских госпиталей вновь вер
нулись на фронт.

С. ВЫГОН.

ПЛЕВЕН, 4 марта. Как 
дорогих гостей встретили 
вчера жители героического 
города Пленена делегацию 
СССР во главе с кандида
том в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первым замес
тителем Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР В. В. Кузнецовым, 
находящуюся в Болгарии 
на праздновании — 100-ле
тия освобождения страны 
от османского ига.

Гости из СССР возло
жили венки к Мавзолею 
русских воинов, погибших 
в боях под Плевеном, по
сетили панораму «Плевен- 
ская эпопея».

Вечером состоялось тор
жественное собрание об
щественности города, по
священное вручению Пле- 
вену советского ордена 
Дружбы народов.

На собрании присутство
вали член Политбюро ЦК 
БКП, Председатель Совета 
Министров НРБ ' С. Тодо- 
ров, кандидат в члены По
литбюро ЦК БКП, замести
тель Председателя Государ
ственного совета НРБ 
П. Таков, советская деле
гация во главе с В. В. 
Кузнецовым, посол СССР 
в НРБ В. Н. Базовский.

С докладом выступил 
первый секретарь Плевен- 
ского окружного комитета 
БКП П. Герганов. Он отме
тил, что болгаро-советская 
дружба превратилась в 
могучий фактор и движу
щую силу строительства 
новой социалистической 
Болгарии. И в этом источ
ник нашей гордости и на
шего счастья. С каждым 
годом дружба с Советским 
Союзом становится все бо
лее сердечной, плодотвор
ной, приобретает все более 
широкие масштабы во всех 
областях жизни.

ПРАЗДНИЧНЫЕ
Т О Р Ж Е С Т В А  
В II Л Е В Е Н Е

Символично, что именно 
в день, когда болгарский 
народ празднует одну из 
самых светлых дат в сво
ей многовековой истории-— 
100-летие со дня освобож
дения от османского ига, 
трудящимся города вруча
ется высокая награда — 
орден Дружбы народов.

Затем слово было предо
ставлено В. В. Кузнецову.

В. В. Кузнецов передал 
жителям города сердечные 
поздравления и самые 
добрые пожелания от Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР, дважды Героя 
Народной Республики Бол
гарии товарища Леонида 
Ильича Брежнева.

С большой радостью, 
сказал он, делегация СССР 
прибыла в Плевен, для то
го, чтобы вручить по по
ручению Центрального Ко
митета КПСС и Президиу
ма Верховного Совета 
СССР орден Дружбы наро
дов героическому городу. 
Эта высокая советская на
града в связи со 100-лети
ем исторической победы 
над османскими поработи
телями —- заслуженное 
признание того большого 
вклада, который Плевен 
внес и вносит в развитие 
и укрепление болгаро-со
ветской дружбы.

Пять месяцев — с июля 
по декабрь 1877 года — не
большой, мало кому до то
го известный болгарский

город Плевен являлся цен
тром боевых действий, 
привлекал внимание не 

• только Европы, но и всего 
мира, • продолжал оратор. 
Победа, в Цлевене во мно
гом предрешила дальней
ший успешный ход освобо
дительной войны. У вас 
есть все основания гор
диться своим городом, го
родом боевой славы, вели
чественного исторического 
прошлого и прекрасного 
социалистического настоя
щего, городом, идущим в 
первых рядах во всенарод
ном движении за болгаро- 
сОветскую дружбу. Наша 
дружба стала поистине не
расторжимой после вступ
ления Болгарии на путь 
строительства социализма.

Сегодня в развитии раз
ностороннего сотрудничест
ва между Народной Рес
публикой Болгарией и Со
ветским Союзом, в укреп
лении братской дружбы, 
заявил В. В. Кузнецов, 
принимают под руководст
вом наших партий дейст
венное и непосредственное 
участие самые широкие 
массы трудящихся. Это 
верный залог того, что на
шей дружбе жить в веках.

Под бурные аплодисмен
ты В. В. Кузнецов при
крепил к знамени Плевена 
орден Дружбы народов.

Участники собрания при
няли тексты приветствен
ных телеграмм в адрес ЦК 
КПСС и ЦК БКП.

В адрес Хомской морской школы ДОСААФ приходят 
письма из частей Вооруженных Сил СССР, где служат 
бывшие ее курсанты. С большим теплом отзываются о 
военнослужащих И. Антонове, И. Валееве, Н. Войцехов- 
ском, которые получили здесь прочные знания и воен
ную профессию.

Коллектив школы ежегодно совершенствует формы и 
методы военно-патриотического воспитания молодежи, 

стремясь поднять на новую ступень оборонно-массовую 
и учебно-спортивную работу.

НА СНИМКЕ: идут занятия у электромехаников.
Фото Е. Лисицына.

Ж И В Е Ш Ь  В С Е Л  Е- 
ВЛАДЕЙ ТЕХН И КО Й

КИЕВ, 4 марта. (Корр. 
ТАСС Г. ЦурканоВ). У ме
ханизаторов передового в 
республике Покровского 
района Днепропетровской 
области пополнение: в их
ряды сегодня влилось 400 
выпускников вечерних

групп технического всеобу
ча. Это первый на Прид
непровье массовый выпуск 
трактористов и комбайне
ров, для которых умение 
управлять техникой стало 
второй профессией. Специ
альность механизатора
здесь освоили рабочие и 
служащие районных пред
приятий и организаций, 
представители интеллиген
ции. Новый отряд механи
заторов позволит решить 
основную задачу: в страд
ную пору жатвы работу в 
поле организовать в две 
смены, без привлечения го
рожан.

За успехи во Всесоюзном- 
социалистическом соревно
вании в 1977 году району 
вручено переходящее Крас
ное знамя ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Не
малую роль в этих дости
жениях играет четко проду
манная, перспективная ра

бота с кадрами массовых 
сельскохозяйственных про
фессий. «Живешь в селе - 
владей техникой» — с та
ким призывом покровцы об
ратились ко всем сельским 
жителям области. Инйциа- j 
тива нашла широкий отк
лик. Заявления на курсы 
технического всеобуча пода
ли тысячи человек.

Во многих областях Ук
раины на предприятиях; в 
организациях, учреждениях 
развернулась подготовка во
дителей сельскохозяйствен
ной техники. Тысячи тру
жеников промышленности 
Харьковской, Донецкой, 
Полтавской, Херсонской об
ластей в эти дни во внера
бочее время посещают спе
циальные курсы механиза
торов. Кроме этого, в колхо
зах, совхозах и отделениях 
Сельхозтехники сейчас
овладевают профессией
трактористов и комбайнеров 
55 тысяч юношей и деву
шек, 23 тысячи получают 
дополнительную профессию 
— шофера. Они пополнят 
семью сельских механиза
торов в канун выхода в ио
ле и помогут решить про
блему использования тех
ники в две смены.

П  ПРАГА
П о вы ш е н н о *  социали 

сти ческо е  о б я за т е л ь с т в о — 
и зго то вить  в  ны н еш н ем  
году свер х  плана 50 гр у 
зо вы х  автом обилей  и до
вести  общ ий о бъем  про
дукции  до 2 млрд, крон — 
принял ко л лекти в  п р аж 
ского  автозавод а «Авиа-  
ле тн ян ы » . У вели чени е  про
изводства будет д остигну 
то в у сл о ви ях  р ек о н стр ук 
ции пр едприятия, которое  
в скором  врем ени  стан ет  
одним из кр уп н ей ш и х  в 
Ч ех о словакии  производи
телей  гр узо вы х  автом оби
лей.

П  Л У А Н Д А
Зд есь подписан прото

кол второй сессии  со вет
ско-ангольской см еш анной  
ком иссии  по о сущ ествл е 
нию  со гл аш ен и я м еж д у  
Н Р А  и С С С Р  в области  
рыбного  х о зяй ства .

П ротоколом  предусм от
рено о казан и е  Советским  
Союзом ангольской  сторо 
не необходимого содейст
вия  в восстановлении  р ы 
б ообрабаты ваю щ и х  пред
приятий  Н Р А , в подготов
ке квалиф иц иро ванн ы х  
нац ио нальны х  кадров для 
ангольсной  ры бной  про
м ы ш лен но сти  и в прове
дении научно-исследова
те л ьски х  работ, а также* в  
организации  р ы бо ло вец ко 
го кооператива.

П  Д А К К А
Неделя н а у ки  началась  

в Бангладеш . П о п ул яр и за 
ция н а у чн ы х  д остиж ений  
и передовой технологии  — 
одна из гл авн ы х  зад ач не
дели, вп ер вы е  проводимой  
нац иональны м  советом  по 
н ауке  и технине. В  рамнах  
недели пройдут сем инары , 
с лекц и ям и  в ы с т у п я т  ве
дущ ие уч е н ы е  страны . в  
кр уп н ы х  городах о ткр о ю т
ся  вы ставки , р а с с к а зы ва ю 
щие о р азви ти и  н ауки  в 
стране , о работе ун и вер 
си тето в  и научно-исследо- 
вательсних  институтов.

П  М А Д РИ Д
Заго р елся после посадки  

в аэр опор ту  испанского  
города Сантьяго-де-Компо- 
стела п асса ж и р ски й  сам о 
лет ДС-8 ави атр ан сп ор т
ной ком пании  «И берия». 
Он со вер ш ал  рейс из Мад
рида в Ж е н е ву . Из-за не
уд ачного  пр изем ления его 
ф ю зе л яж  р азвали л ся  на 
две части .

С пасательной  команде  
удалось эва к уи р о ва ть  всех  
п ассаж ир ов до того, как  
сам олет охватило  пламя. 
На его борту находилось  
210 человек . Около поло
вины  из них получи ли  раз
л и чн ы е  р анения, однако, 
по м нению  врачей , их 'жиз-  
нй не у гр о ж ае т  опасность.

(4 марта).

ГЛАВНАЯ ПРОБЛЕМА 
С О В Р Е М Е Н Н О С Т И
ВАШИНГТОН. За скорей

шее достижение нового со
ветско-американского согла
шения об ограничении стра
тегических вооружений вы
сказался видный американ
ский политический деятель 
и дипломат Аверелл Гарри- 
ман. Выступая перед пред
ставителями американской 
организации «Интернацио
нал городов-побратимов», он 
подчеркнул, что такое со
глашение явилось бы важ
нейшим шагом на пути обу
здания гонки вооружений, 
обеспечения мира на земле.

Ограничение стратегиче
ских ' вооружений, указал 
он, является самой главной 
и неотложной проблемой 
современности. Несмотря на 
имеющиеся разногласия, Со
ветский Союз и Соединен
ные Штаты объединены об
щей целью — не допустить 
опустошительного ядерного 

. конфликта) Главное средст
во достижения этого — ог
раничение и сокращение на
копленных ядерных арсена
лов. СССР И США положи
ли этому процессу хорошее 
начало, подписав несколько 
лет назад временное согла
шение о некоторых мерах в 
области ограничения страте
гических наступательных 
вооружений.

На встрече руководителей 
СССР и США во Владиво
стоке в 1974 году, отметил 
А. Гарриман, была достиг
нута договоренность о даль
нейших мерах по ограниче
нию вооружений. Успешное 
завершение ведущихся сей
час советско-американских 
переговоров в этой области 
позволило бы перейти к со
кращению запасов ядерного 
оружия. Это жизненно важ
но, ибо альтернативой бу
дет продолжение гонки во
оружений, разработка но
вых орудий убийства, воз
растание опасности ядерно
го конфликта.

А. Гарриман решительно 
отмел домыслы противни
ков советско-американского 
соглашения, твердящих о 
мнимой «советской угрозе» 
и «чрезмерных уступках»,

на которые якобы идут США 
в ущерб своей безопасности, 
«Я хорошо знаю Л. И. Бре
жнева и других советских 
руководителей. Они искрен- | 
не стремятся к  миру, к пре
кращению гонки вооруже
ний. Ни один народ в мире 
не хочет мира больше, чем 
советский народ, в памяти 
котррого живы воспомина
ния об опустошениях, при
несенных последней войной, 
и который понес огромные 
человеческие жертвы в вой
не: 20 млн. человек. Сейчас 
он занят мирным созида
тельным трудом. У меня не 
вызывает никаких сомне
ний Искренность заявления 
Л. И. Брежнева о том, что 
его первейшая цель — избе
жать войны, не допустить 
разрушения всего, что по
строено упорным трудом 
миллионов людей».

А. Гарриман указал, что в 
Соединенных Штатах ши
рится понимание того, что 
советско-американское со
глашение об ограничении 
стратегических вооружений 
неизмеримо укрепит меж
дународную безопасность. 
Против этого соглашения, 
подчеркнул он, могут вы
ступать лишь те, кто хотел 
бы отбросить мир ко време
нам «холодной войны» и 
балансирования на грани 
ядерной катастрофы.

Ограничение стратегиче
ских вооружений, политика 
разрядки не означают пре
кращения Идеологической 
борьбы между двумя систе
мами, которые представле
ны Советским Союзом и 
Соединенными Штатами, 
указал А. Гарриман. Рус
ские верят в свою систему, 
мы —- в свою. Однако все 
мы обязаны не допустить 
того, чтобы идеологические 
разногласия решались воен
ными средствами. Мы дол
жны научиться соревно
ваться друг с другом в ус
ловиях мира. Сейчас для 
этого есть хорошая возмож
ность. Нам следует сделать 
все, чтобы советско-амери
канские переговоры были 
успешно завершены.

З А Б А С Т О В К И  Н А Р А С Т А Ю Т
БОНН. Один из боевых 

отрядов западногерманских 
трудящихся — рабочие-по
лиграфисты—отвечает уси
лением забастовочной борь
бы на попытки предприни
мателей переложить бремя 
экономичеких трудностей 
на плечи рабочего класса. 
Как официально сообщает
ся, в последние дни в ФРГ 
в результате забастовок на
борщиков, печатников и 
транспортников не вышло 
около 30 газет. Уже неделю 
остается без газет один из 
крупнейших городов страны 
— Мюнхен. Не выходят га

зеты «Зюддойче цайтунг», 
«Абендцайтунг», «Рейнише 
пост», «Гамбургер абенд- 
блат», «Вельт» и другие.

Бастующие решительно 
осуждают попытки владель
цев предприятий навязать 
профсоюзам переговоры о 
тарифном договоре, содер
жащем условия, противоре
чащие интересам трудящих
ся. Они также выражают 
протест против новых мас
совых увольнений рабочих- 
полиграфистов.

Всеобщее возмущение 
трудящихся полиграфиче
ской промышленности вы

зывает политика предпри
нимателей, которые, стре
мясь задушить забастовки, 
во все более широких мас
штабах прибегают к локау
там. Только в течение вче
рашнего дня локауты были 
объявлены в типографиях 
газет «Кельнише рундшау», 
«Кельнер штадт-анцайгер», 
«Вестдойче альгемайне»,
«Нойе Рур-цайтунг» и т. д. 
В  связи с этим правление 
профсоюза работников по
лиграфической и бумажной 
промышленности опублико
вало заявление, в котором 
подчеркивает, что «локауты 
являются карательными ме
рами, предпринимаемыми 
владельцами типографий 
для подавления забастовок».

фий i

ZJ

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 7 марта 1978 года
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Было далеко за двадцать, 
и корреспондент позволил 
себе выразить сомнение в' 
том, что на освещенной 
лыжной трассе, начинаю
щейся прямо от сверкаю
щих огнями современных 
домов академгородка, мо
жет появиться хотя бы 
один лыжник.

— Нет, — ответил заме
ститель директора Инсти
тута оптики атмосферы 
Сибирского отделения АН 
СССР И. И. Ипполитов, — 
такого у нас не бывает. 
Пусть сегодня днем наши 
лыжники все как один 
принимали участие в со
ревнованиях Советского 
района, которые проходи
ли здесь же, все равно ве
чером они обязательно 
выйдут на лыжню.

Словно для подтвержде
ния этих слов вдалеке, у 
поворота, за которым скры
валась яркая цепочка фо
нарей, показался лыжник, 
за ним — другой...

— Проскурин Василий 
Афанасьевич, — отреко
мендовался он. — Заведу
ющий хозяйством Инсти

тута оптики атмосферы. 
Прошел три круга — он у 
нас без малого три кило
метра. Самочувствие — ве
ликолепное. Мороз? Ну, 
что же его бояться! Мы 
ведь сибиряки, нам и на 
фронте мороз не был стра
шен. Соревнования? Ко
нечно, участвовал! Даже 
занял не последнее место...

Подошел и второй лыж
ник.

— Этой зимой в академ
городке родилась новая 
традиция, — пояснил млад
ший научный сотрудник 
ИОА Олег Назарович Ема- 
леев.—Каждый, кто в со
стоянии встать на лы
жи, вечером обязатель
но делает хотя бы один 
круг по освещенной лыж
не. Какая отличная раз
рядка после трудового 
дня. Да и в том слу
чае, когда собираешься по
работать вечером, это тоже 
не вредно: голова становит
ся ясной, мысли — собран
ными. А собираться долго 
не надо: трасса начинается 
у самого дома.

Под яркий плакат с 
надписью «Старт» совсем

было уже «нырнул», соби
раясь исчезнуть в лесу, 
кандидат физико-математи
ческих наук, заместитель 
заведующего лабораторией 
оптики и турбулентности 
атмосферы ИОА Владимир 
Петрович Лукин.

— Превосходно! — ко
ротко ответил он. — Ста
раюсь не пропускать ни 
одного вечера. Освещен
ная трасса позволила лы
жам войти в быт ученых 
академгородка. Да и в са
мом деле: нет надобности 
куда-то ехать, добираться 
за тридевять земель. Вы 
шел из дома, надел лыжи 
и— здравствуй, лес!..

Физик, приветливо мах
нул нам рукой и через пол
минуты скрылся за пово
ротом. А навстречу ему 
вышел другой лыжник.

— Лыжная прогулка ве
чером, — сказал сквозь гу
сто заиндевевшую бороду 
старший научный сотруд
ник кандидат наук Бру
но Валентинович Кауль, « 
— это не просто час-пол
часа физкультуры. Это 
огромная зарядка и на 
сегодня, и на следующий

день. Одно только общение 
с природой чего стоит! Ведь 
трасса проложена так, что 
проходишь и хвойный лес, 
и березняк. и открытые 
поляны. Спускаешься в 
увалы, поднимаешься на 
гривки. Красота!.. Стараюсь 
выходить на трассу воз
можно чаще.

— Мысль построить ос
вещенную лыжную трас
су, — говорит директор 
Института оптики атмо
сферы СО АН СССР, член- 
корреспондент АН СССР 
В. Е. Зуев, — родилась у 
нас естественно. Ведь мы, 
можно сказать, живем в 
лесу, этим даром надо 
уметь пользоваться. Прав
да, надо было приложить 
руки. Но у нас много 
энтузиастов. И трассу мы 
построили буквально за 
две недели. Зато теперь вы 
сами видите, какая красо
та! И' лыжня никогда не 
пустует.

Подтверждая его слова, 
из леса показался очеред
ной лыжник...

Б. БОРИСОВ.

В честь славной даты

М ы попросили и н стр укто р а  
отдела пропаганды  и агитаг 
ции обком а КП СС  А. В. Солопа 
р а сс ка за т ь , ка к  обстоит дело 
в области  с другими осве 
щ енны м и  л ы ж н ы м и  трассам и . 
Во т что  он р ассказал .

— Р е гул яр н о  работает  
л ы ж н а я  тр асса  в районе ул. 
М о круш и на . Зд есь  на две
р ях  лы ж н о й  прокатной  ба
зы  м ож но  пр очесть  пр ави 
ла  по льзо ван и я  тр ассой  и

инвентарем . Не уд ивительно, 
что  здесь вечерам и  много ка 
таю щ и х ся . О свещ енную  л ы ж 
ную  тр а с су  в районе М ихай 
ловской  рощ и построил и 
по д ш ипниковы й  завод. П р ав 
да, и сп о льзуется  она пока  
что  недостаточно интенсивно. 
К  сож алению , то  ж е  самое  
м ож но  с к а з а т ь  и об о свещ ен 
ной тр ассе  «С п ар так» , про
лож енной  в районе больш ого  
трам плина . Председатель со 
вета общ ества  В. П. И льясо в  
обоснованно о б ъ ясн я е т  это

тр ан сп о р тн ы м и  тр уд н о стя 
ми. Дело в том, что  а в 
то б усы  в район тр ассы  ходят  
то лько  в субботу  и воскре 
сенье , да и то до... четы рех  
часов  дня. Д обираться до 
тр ассы  вечером  «п о д р учн ы 
ми» средствам и далеко  не 
каж д ом у зах очется .

Р а зр уш е н ы  и Hts во сстано в 
лен ы  освещ енны е л ы ж н ы е  
тр ассы  в районе о стан о в 
ки « Ю ж н а я »  (о тветствен 
ны е тт. А . И нзель и В. В. 
Коробов), а т а к ж е  в р ай 

оне И ркутско го  тр ак та  (от
ветствен н ы е  тт. В. Н. В и к у 
лов, Р. А . Попадейкин). Ви 
димо, они недооцениваю т  
зд ж н ость  этих  сооруж ений  
для активно го  зимнего  от
дыха тр уд ящ и х ся . И, нако 
нец, о районах. Здесь надо 
о тм етить  ко лпаш евц ев, где 
д ей ствует целы х  две тр ассы , 
одну из которы х  со б ствен н ы 
ми силам и построило ави а 
предприятие. Б о л ьш е  осве 
щ енны х  л ы ж н ы х  тр асс  в 
сельской  м естности  пока нет. 

%

Завершились финальные 
соревнования областного 
профсоюзно-комсомольского 
лыжного кросса, посвящен
ного 60-летию ВЛКСМ. Они 
проходили на трассах лыж
ной базы спортобщества 
«Спартак» возле большого 
трамплина. . Соревнования 
открылись торжественным 
парадом команд. Участни
ков приветствовала предсе

датель оргкомитета по про
ведению соревнований сек
ретарь облсовпрофа Н. М. 
Шахова. Представители
команд отдали рапорт о 
проведении массовых крос
сов в честь знаменательной 
даты в своих коллективах.

Флаг соревнований под
нят. От празднично укра
шенного места стартов ухо
дят по лыжне первые спорт-

Командировка по письму читателя

ПРОТОПОПОВСКИЙ 
К О Н Ф Л И К Т

.  Ч Е Т В Е Р О

Эту характеристику за 
круглой печатью и подпи
сью председателя' рабочее 
го комитета М. Я. Гусевой в 
редакцию принесла библио
текарь села Большое Про
топопове Томского района 
Татьяна Алексеевна Про
топопова. Вот что в ней 
сказано:

«12 лет работает Т. А. 
Протопопова библиотекарем. 
Активно участвует в обще
ственной жизни совхоза, яв
ляется агитатором, приня
ла участие в установлении 
памятника погибшим зо'и- 
нам. К обязанностям отно
сится добросовестно. По соб
ственной инициативе орга
низует вечера отдыха, вы
езды жителей в театр. 
Клуб-библиотечку содержит 
в образцовом порядке. За 
1977 год работа его призна
на удовлетворительной.
Т. А. Протопоповой выдана 
премия в размере 36 руб
лей».

А чуть раньше в редак
цию пришли два письма. 
Под одним стояли 22, под 
другим — 13 подписей. Вот 
выдержки из них: «Неодно
кратно Т. А. Протопопову 
за сплетни и грубость раз
бирали на рабочем комите
те, исполкоме сельского Со
вета. Три года назад това
рищеский суд постановил 
освободить ее от работы. 
Решение осталось на бума
ге, а безобразия продолжа
ются. В  клубе Т. А. Прото
попова часто появляется в 
нетрезвом виде».

«Массово - политическая 
работа на селе не проводит
ся: лекции не читаются,
боевые листки не выпуска
ются, художественная само
деятельность отсутствует. 
Редко можно встретить 
Татьяну Алексеевну и на 
ферме. Здесь также ни бе
сед, ни лекций, ни читки 
газет».

Две абсолютно разные ха
рактеристики на одного и 
того же человека. Какой 
ж е . и з . них верить?

...Деревня Большое Про
топопове со всех сторон 
окружена кедровым лесом. 
Как-то даже не верится, что 
среди этой тишины и кра
соты могут, бушевать мел
кие страсти.

Беседую с Татьяной Алек
сеевной прямо в клубе. Она» 
здесь и заведующая, и биб
лиотекарь, и уборщица. , Че
рез несколько минут в биб
лиотеку уже невозможно 
пробиться. Деревня есть де
ревня: пришла чуть ли не 
половина взрослого населе
ния. Пришлось перейти в 
зрительный зал.

До позднего вечера длил
ся этот тяжелый разговор. 
Оказалось, что два письма 
в редакцию не вместили и 
тысячной доли тех проступ
ков-, которые совершила 
Протопопова.

Один за другим поднима
лись люди, и все больше 
росло недоумение. Как мог
ло случиться, что эта жен
щина занималась делом,

смысл которого включает в 
себя такое понятие, как 
культура. Грубая, властная 
и беспардонная, она могла 
легко унизить старого и ма
лого. На новогоднем вечере 
она сорвала с девушки бу
сы. Было и такое, когда ее 
осудили на 15 суток за ху
лиганство.

Трудно оценить терпение 
односельчан, но еще труд
нее понять, почему руково
дители допустили, что 
жизнь села стала невыноси
мой от сплетен и склок.

Владимира Тихоновича 
Поновицу, председателя
Мирнинского сельского Со
вета, и М. Я. Гусеву, пред
седателя рабочкома, письма 
в редакцию не удивили.

— Два года назад, — ска
зала М. Я. Гусева, — раз
бирали поведение Протопо
повой на заседании рабоче
го комитета. Выговор ей 
тогда вынесли, хотели даже 
с работы снять, да инспек
тор управления культуры 
отсоветовал.

— Обстановка в Большом 
Протопопове накалена до 
предела, — соглашается и 
Владимир Тихонович. — 
Выход один: надо освобож
дать Протопопову.

За два года работы в 
сельсовете Владимиру Ти
хоновичу неоднократно при
шлось разбираться с жало
бами. Знает он о том, что 
Татьяна Алексеевна не уме
ет вести клубную работу — 
нет у нее ни таланта орга
низатора, ни авторитета 
среди односельчан, ни жела
ния трудиться. Но в Мир
ном всерьез не ставился 
вопрос о замене Протопопо
вой. Владимир Тихонович 
объясняет это тем, что боя
лись оставить село без 
культработника. Но ведь 
каждый год Томское куль
турно-просветительное учи
лище выпускает специали
стов этого профиля.

Непонятна и позиция 
председателя рабочего ко
митета М. Я. Гусевой. Что 
послужило для написания 
той характеристики, кото
рая была процитирована1 
Беспринципность или без
различие к делу? Вероят
но, то и -другое. Даже . раз
говор относительно писем в 
редакцию завершился твер
дым намерением ’ Марии 
Яковлевны исправить соз
давшееся положение. А бук
вально через несколько 
дней она резко изменила 
мнение.

Такое повторяется невпер
вые. За несколько дней до 
нового года сельсовет разби 
рался с очередной жалобой 
на Протопопову, а 31 декаб
ря Мария Яковлевна специ 
ально ездила в Большое 
Протопопово для вручения 
Татьяне Алексеевне премии, 
Думается, что беспринцип 
ность председателя рабочего 
комитета вряд ли укрепит 
его авторитет среди сель
чан. Застаревший конфликт 
в Большом Протопопове 
требует разрешения.

Т. МИРОШНИЧЕНКО,

НА ОРБИТЕ ДРУЖБЫ
Пресс-конференция для советских' 
и и н о с т р а н н ы х  ж у р н а л и с т о в

Пресс-конференция, по
священная успешному на
чалу работы международ
ного экипажа на орбиталь
ном научно-исследователь
ском комплексе «Салют-6» 
— «Союз-27» — «Союз-28», 
состоялась 4 марта в Моск
ве в Центральном доме 
журналиста. В этой встре
че с представителями со
ветской и иностранной
прессы, организованной
МИД СССР и МИД ЧССР, 
приняли участие председа
тель совета «Интеркосмос»
Академии наук СССР ака
демик Б. Н. Петров, руко
водитель подготовки совет
ских космонавтов генерал- 
лейтенант, авиации В. А. 
Шаталов,- руководитель по
лета доктор технических
наук А. С. Елисеев.

Знаменателен сам по се
бе тот факт, сказал в сво
ем выступлении академик 
Б. Н. Петров, что первый 
пилотируемый полет по 
программе «Интеркосмос» 
проходит на борту станции 
«Салют-6», являющейся
космическим аппаратом

нового типа. Это открывает 
широкие возможности для 
организации длительных 
космических экспедиций, 
для проведения различных 
научных и народнохозяй
ственных исследований. По 
существу эта станция яв
ляется научно-исследова
тельским институтом в ми
ниатюре.

Журналисты поинтересо
вались, как долго продлит
ся деятельность первого 
международного экипажа и 
каковы сроки экспедиции в 
целом. Отвечая на эти во
просы, А. С. Елисеев сооб
щил, что совместная работа 
экипажа рассчитана на не
делю. 10 марта планирует
ся возвращение А. Губаре
ва и В. Ремека на Землю. 
Вскоре после этого, прове
дя необходимые медицин
ские исследования и опе
рации по консервации 
станции, завершит про
грамму полета основной 
экипаж экспедиции — 
Юрий Романенко и Геор
гий Гречко.

(Корр. ТАСС).

смены. Два дня шла острая 
борьба.

По группе ДСО вначале 
лидировали спортсмены из 
сельского спортобщества 
«Урожай». Но после дистан
ции 30 км у мужчин вперед 
вышли лыжники из ДСО 
«Труд», которые и заняли 
общее первое место. На 
третьем месте—команда из 
спортивного клуба «Янтарь».

По группе сельских райо
нов приз облсовпрофа вру
чен сборной команде Том
ского района, а по группе 
городских районов — лыж
никам Кировского района.

Победителями личного 
первенства на отдельных 
дистанциях стали: среди
мужчин—Анатолий Лугин 
(СК «Янтарь», 15 и 30 км), 
среди женщин—Валентина 
Шестакова (СК «Янтарь», 
10 км); среди юниоров — 
(«Труд», 5 км );. среди юнио- 
рок — Ирина Батчаева 
(«Спартак», 5 км), Елена 
Прохорова (СК «Янтарь», 
10 км); среди юниоров 
Олег Бочкарев (г. Асино, 
10 км), Алексей Красий 
(«Буревестник», 20 км); 
среди девушек — Нина 
Галяндина (Молчановский 
район, 5 км) и среди юно
шей—Николай Кироненко 
(«Спартак», 10 км).

В. ХИЛЬКЕВИЧ,
главный судья финаль

ных соревнований.
НА СНИМКЕ внизу • 

А. Лугин.

Н а г р а д ы  в р у ч е н ы
Вручены почетные на

грады, завоеванные кол
лективами в ходе массо
вых лыжных соревнований, 
посвященных 60-летию Со
ветской Армии.

На собрании, партийно- 
хозяйственного актива Ки
ровского района кубок 
имени 79-й Сибирской 
гвардейской дивизии за 
победу в этих соревнова
ниях району вручил пред
седатель оргкомитета со
ревнований начальник выс
шего военного командного

училища связи генерал- 
майор В. Н. Никифоров. 
Группе кировчан, приняв

шей активное участие в 
организации соревнований, 
— секретарю парткома за
вода режущих инструмен
тов А. П. Осинцеву, секре
тарю партбюро института 
Томгйпротранс С. П. Нела- 
езу, секретарю парторгани
зации треста столовых № 3 
В. В. Столярову и другим 
были вручены почетные 
грамоты.

На • собрании партийно-

щ.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Вен о к  сонетов» 17, 19,

21.
7 марта (новое здание) 

«Ж е н и тьб а»  —  19-30.

7 марта. «Во о р уж ен  и 
о чен ь  опасен» —  19, 21.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Во о р уж ен  и о чен ь  опасен»

—  8-40. 10-35, 12-30. «Л ю 
бовь зем ная»  —  14-30, 16-30, 
19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Легенда о Тиле» (3-я и 4-я 

серии) —  10. 13, 16, 18-30, 21. 
«М сти тел ь»  (две серии) —
8- 30, 11, 13-30, 16. 18-30, 21.
Зал кинохроники. Мульт-  
сборник №  47 —  9, 10-15,
11- 30, 13-50. «П авл о вск» . «П а 
лех — праздник и будни», 
« Ф и ти л ь»  №  183 — 12-45,
15-05.

«ОКТЯБРЬ»
«П р азд ник печеной кар тош 

ки» —  8-50, 12, 13-40, 15-20.
17, 18-40, 20-20, 22. «Д евочка
ищ е-j кр асн ую  лен ту»  —  
10-30. «М оя лю бовь на тр е ть 
ем курсе»  —  8-40. 13, 17-20,
22. «М сти тел ь»  (две серии) — 
10-30, 14-50, 19-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«У льзан а»  —  10-30, 12-20,

14-10, 16. 17-50, 19-40, 21-30.
«Один на один» —  9 , 12-20,
14-10, 16. 17-50, 19-40, 21-30.
«Дикий Гавр ила»  —  10-50.

«СИБИРЯК»
«Один на один» —  11,

12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. «Кр асн ы й  га л с тук»  —
9- 20.

«ПИОНЕР»
« З н а к  вечности »  —  9,

10- 40, 14-50, 16-30. Кино клуб
«Орленок» —. 12-30. « К р е с ть 
ян ски й  сы н »  —  13. «Бобби»  
(две серии) —* 18-10, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Б елы й  К л ы к »  —  19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«С ве тская  ж и з н ь  молодого 

Цумзее» —  17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« З а п ута н н ы е  следы » —  15,
17.

Производственное объеди
нение Сибкабель срочно 
заключит договор на по
ставку березовых заготовок 
для кабельных катушек 
длиной 3 метра, в верхнем 
отрубе— И—16 миллимет
ров, в количестве 8—10 ты
сяч штук.

Леспромхозы, лесхозы, 
совхозы, колхозы и другие 
организации, имеющие воз
можность произвести заго
товку, просим выслать до
говор или сообщить по те
лефону № 5-25-34.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ И 
1 ОРГАНИЗАЦИЙ!

С 1 января 1978 года согласование проектов службами 
города и заинтересованными организациями на основа
нии решения горисполкома от 30 ноября 1§77 года № 633 
«О мерах по ^упорядочению проведения согласований 
проектов и выдачи разрешений на производство земля
ных работ» проводится в территориальном проектном ин
ституте Томскгражданпроект.

Согласованию подлежит проектно-сметная документа
ция, выполненная любыми проектными организациями, 
по всем объектам строительства и инженерным комму
никациям - (в том числе и по домам в личной собствен
ности).

Документы для согласования принимаются ежедневно 
по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 41, институт Томскгра
жданпроект, коми. 404.

Архитектурно-планировочное управление 
Томского горисполкома; 

институт Томскгражданпроект.

Учебный комбинат Сель
хозтехники объявляет при
ем учащихся на куренг шо
феров III класса. Принятые 
обеспечиваются стипендией 
70 руб. в месяц. Здесь же 
проводится прием на курсы 
повышения квалификации 
шоферов I—II классов. На
чало занятий — с 10 марта. 
Для работы в комбинате 
требуются преподаватели в 
группы шоферов и тракто- 
ристов-машинистов.

Обращаться: г. Томск,
ул. Энергетическая, 2. Про
езд -автобусами №№ 3 и 6 
до остановки «Первые сен
ные». Телефон № 5-14-30.

Бюро по трудоустройству и информации населения и 
Томское среднее городское профессионально-техниче
ское училище № 20 объявляют дополнительный прием 
учащихся по специальности машинист экскаватора. 
Срок обучения — 8 месяцев. Принятые обеспечиваются 
стипендией в размере 76 рублей в месяц, нуждающиеся 

благоустроенным общежитием. Принимаются мужчи
ны в возрасте не моложе 18 лет, с образованием 9—10 
классов. Начало занятий — с 10 марта 1978 г. Окончив
шие обучение направляются на работу на строите льет-4 
во Томского нефтехимического комбината. Для поступ
ления в училище необходимо иметь следующие доку
менты: заявление на имя директора, документ об обра
зовании- (в подлиннике), паспорт, медицинскую справку, 
справку с места жительства, 6 фотокарточек (3X4 см) 

За справками и направлениями обращаться: г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а.

Адрес училища: г. Томск-57 (Каштак), ул. Карла Иль- 
мера, 4. Телефон № 5-31-05. Проезд автобусом № 22, 
троллейбусом № 4 до остановки «УлЛ 79-й гвардейской 
дивизии».

СЕМИНАР
РАБОТНИКОВ
КУЛЬТУРЫ

В Кожевникове состоялся 
семинар работников куль
туры. Перед его участни
ками выступил секретарь 
райкома партии Г. Н. Баев. 
Он рассказал о задачах, 
которые стоят перед работ
никами культуры в связи с 
постановлением ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению культурного
обслуживания сельского
населения». Прочитана так
же лекция, о международ
ном положении. Анализ ра
боты культпросветучрежде- 
ний района в красных угол
ках ферм и животноводче
ских комплексов сделал 
заведующий отделом про
паганды и агитации рай
кома партии В. Н. Петлин.

С. КУНИС.

в
В Т О РН И К , 7 марта  

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

9.00. Новости. 9.10. «Сель- V  
ская новь». 9.40. «Север. Лю- ) 
ди. Нефть». Сегодня на /  
строительстве нефтепровода 
Васюган — Раскино.

М О С КВА
10.00. «Время». 10.55. «От

зовитесь, горнисты!». 11.25. 
«На экране — кинокомедия». 
«Моя любовь». 12.40. «Клуб 
кинопутешествий».

С 13.40 до 16.40 — перерыв.
16.40. Программа докумен

тальных. телефильмов. 17.00.
Э. Войнич. «Овод». 17.30. «Ве
селые старты».

ТО М СК
18.15. Новости. 18.25. «Жен

щины Страны Советов». Меж
дународному женскому дню 
посвящается.

М О С КВА
18.45. «Знай и умей». 19.30. 

Новости. ,19.40. Концерт со
ветской песни. 20.05. «Вален
тина Голубева». Телеочерк. 
20.30. Музыка к балету А. Ха
чатуряна «Спартак». 20.55. 
Торжественное заседание, по
священное Международному 
женскому дню 8 Марта. Праз
дничный концерт. Трансляция 
из Большого театра Союза 
ССР. В перерыве — «Вре
мя»  ̂ По окончании — «Тан
цевальный зал».

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

13.15. Песни «  танцы наро
дов СССР. 18.45. «Знай и 
умей». 19.30. Новости.

ТО М СК
19.40. Почта ТВ. «В первый

праздник весны...». 20.20. «Я
увидел ее такой». Докумен
тальный фильм. 20.30, Ново
сти. 20.40. «Природы первое 
дыханье». Фильм.

М О С КВА
20.55. Торжестйеннос •засе

дание, посвященное Между
народному женскому дню 
8 Марта. Праздничный кон
церт. Трансляция из Боль
шого театра Союза ССР.

радио
хозяйственного актива Со
ветского района заведую
щий отделом администра
тивных , органов. обкома 
КПСС В. В. Садовский вру
чил коллективу подшипни
кового завода приз «Луч
шему производственному 
коллективу за массовость», 
завоеванный в этих сорев
нованиях. Одновременно 
подшипниковцам вручен 
диплом облсовпрофа, об
кома ВЛКСМ, облепортко- 
митета, облвоенкомата и 
обкома ДОСААФ.

Бюро по трудоустройству 
приглашает в Томский дет
ский дом № 9; воспитателя, 
медсестру, кухонного работ
ника, ночную няню, технич
ку, прачку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Тресту Томскжилстрой на 
постоянную работу требу
ются: главный бухгалтер
СУ Отделстроя, старший 
кассир треста, заместитель 
главного бухгалтера УПТК, 
бухгалтер материальной 
группы, инженеры в отде
лы, каменщики, бетонщики, 
плотники, штукатуры, ма
ляры, слесари, электрики 
для УММ, разнорабочие, 
желающие приобрести
строительные профессии.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шевченко, 19, телефон 
№ 3-42-97, или в бюро по 
трудоустройству.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
(26 кв. м) в - центре . г. « Пав
лодара на . равноценную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться по телефону 
№ 4-18-39 после 19 часов.

ВТ О РН И К , 7 марта
7.34. Последние известия. 

7.45. «Качество — главная за
бота». 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя* и «Моло
дой « ленинец». 9.10. • «Планы 
партии" — в, жизнь». «Про
грамма с о ц и а л ь н о - ку л ь т у P .J
кого строительства — в дей-v 
ствни». Выступление секре
таря облсовпрофа Н. М. Ша
ховой. 9.25. Поздравляем 
женщин. 9.45. «Март — удар- 
пый месяц в лесу». «Вывозке 
леса — высокие темпы». 
19.00. Последние известия. 
19.26. Рассказываем о делега
те XVIII съезда комсомола, 
доярке совхоза «Крнвошенн- 
ский» С. Тышелович.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИЙ.

В аппарат объединения 
Томлеспром требуются: ра
дисты, старший ревизор в 
бухгалтерию, старший ин
женер в отдел ЖКХ и быта, 
инженеры.

Обращаться: г. Томск, в 
бюро по трудоустройству, 
или пр. Фрунзе, 20, теле
фоны №№ 3-21-26, 3-17-75,. в 
отдел кадров.

Автошкола транспортного 
управления проводит набор
на курсы водителей Ш 
класса с отрывом от произ
водства (срок обучения — 5 
месяцев), а также на вечер
ние курсы повышения ква
лификации на I—И классы 
за свой счёт и по направле
ниям автопредприятий, кол
хозов, совхозов, организа
ций.

Начало обучения — 15
марта.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору. Телефон № 2-15-67.

МЕНЯЮ трехкомнатную  ̂
благоустроенную квартиру 
(45 кв. м) в с. Учкекен (17 
км от Кисловодска) на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 2, коми. 122, к Мос- 
каликову, или 357180, с. Уч
кекен Ставропольского края, 
ул. Советская, 11-а, кв. 24, к 
Москаликову.

Бюро по трудоустройству 
приглашает в кинотеатр 
им. Горького: киномехани
ков, учеников киномехани
ков, дворников, кассиров.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или в кино
театр им. М. Горького (пр. 
Ленина, 101).

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(27,5 кв. м) в г. Воркуте на 
равноценную в г. Томске 
или пригороде.

.Обращаться: 169926, Вор
кута, п/о Северное, ул. Юго-4 
Западная, 9, кв. 17, к Шипу- 
лину И .' К. *

Вниманию абонентов треста Томекгоргаз!
Напоминаем, что под воздействием низкой температуры 

давление газа в газопроводах может резко упасть. Это 
вы заметите по слабому прерывистому горению, или го
рение газа вообще прекратится. Заметив это, необходи
мо прекратить пользоваться газовым оборудованием, пе
рекрыть газовые краны и позвонить в аварийную службу 
треста Томекгоргаз по телефону 04. Зажигать газовые го
релки без разрешения работников газового хозяйства в 
этой ситуации опасно. В случае прекращения горения по 
причине перемерзания газопроводов запрещается разогрев 
газопроводов.

Трест Томекгоргаз.
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